
 

 

9:00 18 ДЕКАБРЯ – 9:00 19 ДЕКАБРЯ 2019 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
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КХЛ как организация 
 

КХЛ представила награды Матча звезд (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ представила дизайн медалей, которые будут вручаться по ходу ФОНБЕТ 
Матча звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Александр Медведев: "Билеты на матч СКА - ЦСКА продаются быстрее, 
чем на сборную России" (Р-Спорт) 
Член совета директоров СКА Александр Медведев поделился мыслями о 
предстоящем матче с ЦСКА на "Газпром-Арене". 

перейти к статье 

Российские хоккеисты - материалисты и почему КХЛ не надо гнаться за 
НХЛ (Ньюс.ру (news.ru)) 
Легендарный Борис Майоров - о Ковальчуке, тренере "Спартака" и пожелании 
руководству КХЛ  

перейти к статье 

Армия болельщиков (Известия) 
Хоккейное дерби может обновить рекорд посещаемости 

перейти к статье 

"Локомотив" решает проблемы по мере их поступления? (ИА Ярославский 
спорт (yarsport.ru)) 
Две резонансные новости, касающиеся ярославского хоккейного клуба 
"Локомотив", "прилетели" на прошлой неделе.  

перейти к статье 

Звонкий борт и запах как из детства (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
"Ак Барс" готовится к ностальгическому "Зеленому дерби" во Дворце спорта. 

перейти к статье 

"Ак Барс" перед "зеленым дерби": вернулся в Спорт сарае и готовит 
новые обмены (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Казанцы впервые за пять лет сыграют на своей старой арене. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Квартальнов - о переходе Галузина, травмированных "Ак Барса" и 
основном вратаре на "зеленое дерби" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов рассказал о подготовке 
команды к матчу регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым". 

перейти к статье 



 

 

Альберт Яруллин: "Лично для меня Дворец спорта - особенное место" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Альберт Яруллин поделился ожиданиями от завтрашнего 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым". 

перейти к статье 

Макеев: каждый Божий день шутим, кто следующий "на повышение" в 
СКА (Ньюс.ру (news.ru)) 
Нападающий первого звена подмосковного "Витязя" - о разгромном поражении 
от московского "Спартака" и надеждах вернуться в сборную 

перейти к статье 

"Я должен отождествлять себя с белорусской сборной, если работаю 
здесь". Большое интервью Михаила Кравеца (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Новый ассистент Михаила Захарова в сборной Беларуси рассказал Hockey.by 
про феномен "Витязя" на старте сезона, о проблемах нашего хоккея и белорусах, 
которые прошли через его команду.  

перейти к статье 

Обзор дня: "Салават Юлаев" может остаться без плей-офф (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Спартак" обменял голкипера Трушкова в "Адмирал" (Чемпионат.com) 
"Спартак" и "Адмирал" произвели обмен, в результате которого карьеру во 
Владивостоке продолжит голкипер Александр. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккей. Ростислав Зиновенко, Дмитрий Козорез и Егор Буяльский 
продолжат карьеру в китайском клубе МХЛ (Прессбол (pressball.by)) 
Голкипер Ростислав Зиновенко, защитник Дмитрий Козорез и нападающий Егор 
Буяльский перешли в китайский клуб ОЭРДЖИ-"Юниор", выступающий в МХЛ.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Российские хоккеистки разделись для новогоднего календаря (Р-Спорт) 
Горячий лед: российские хоккеистки украсили новогодний календарь 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Импровизация в сборной приветствуется! Если, конечно, она разумная". 
Игроки "молодежки" рассказали о подготовке к чемпионату мира (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

"Матч ТВ" пообщался с лидерами молодежной сборной России перед вылетом 
нашей команды на МЧМ-2020 в Чехию.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Илья Ковальчук выставлен на распродажу. Но скидки гарантированы 
только американцам! - Журнал Интересант - interessant.ru (Interessant.ru) 
Знаменитый российский хоккеист стал балластом в НХЛ, а возвращаться ему 
некуда - не в "Красный Запорожец" же! 

перейти к статье 

3 клуба НХЛ для Ковальчука. Сбитая русская звезда может выиграть 
Кубок Стэнли и поиграть с Малкиным (Sport24.ru) 
Но больших денег он уже не получит.  

перейти к статье 

Маккензи: агент будет пытаться устроить Ковальчуку минимальный 
контракт в НХЛ (Чемпионат.com) 
Обозреватель канадского телеканала TSN Боб Маккензи прокомментировал 
планы российского нападающего Ильи Ковальчука чей контракт с "Лос-Анджелес 
Кингз" был расторгнут. 

перейти к статье 

В Электростали может появиться фарм-клуб "Авангарда" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Глава администрации Электростали Владимир Пекарев рассказал о 
возможности создания в подмосковном городе фарм-клуба "Авангарда" .  

перейти к статье 

Андрей Антонов о Захарове: от капитана до массажиста все ходили по 
струнке, Макрицкий более демократичный (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Капитан столичной "Юности" сравнил нынешнего тренера и предыдущего, а 
также порассуждал о "молодежке".  

перейти к статье 

"Если бы меня клонировали, я бы поехал в молодежную сборную 
России". Поговорили с Андреем Свечниковым о лакросс-голах и 
"Звездных войнах" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Корреспондент "Матч ТВ" в Калгари на днях встретился с форвардом "Каролина 
Харрикейнз" Андреем Свечниковым, который снова попал во все хит-парады, 
опять забив гол в стиле лакросс.  

перейти к статье 

Фридман: источники в России сообщают, что Сорокин хочет обмена из 
"Айлендерс" (Чемпионат.com) 
Известный североамериканский обозреватель телекомпании Sportsnet Эллиотт 
Фридман прокомментировал ситуацию с вратарем московского ЦСКА Ильей 
Сорокиным права на которого в НХЛ принадлежат клубу "Нью-Йорк Айлендерс". 

перейти к статье 

Разное 



 

 

 
Чемпионство ЦСКА, допинг Кузнецова, провал сборной: итоги 2019 года в 
хоккее (Газета.Ru) 
Московский ЦСКА впервые в своей истории завоевал Кубок Гагарина, а "Сент-
Луис Блюз" - Кубок Стэнли, сборная России с мощнейшим составом не смогла 
стать чемпионом мира, Евгений Кузнецов попался на допинге, а Артемий 
Панарин и Сергей Бобровский наконец-то нашли новые клубы. 
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Детская следж-хоккейная команда появится в Екатеринбурге благодаря 
акции "Голевая передача" (Интерфакс) 
В Екатеринбурге создается новая следж-хоккейная команда в рамках 
совместного проекта спонсоров Детской следж-хоккейной лиги - компании 
"Фонбет" и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил журналистам 
руководитель департамента благотворительных проектов "Фонбет" Никита 
Иванов. 

перейти к статье 

19 декабря московское "Динамо" проведет торжественную церемонию в 
честь Цветкова и Соина (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" перед матчем регулярного чемпионата КХЛ с 
"Северсталью" проведет чествование двукратных обладателей Кубка Гагарина 
Сергея Соина и Алексея Цветкова завершивших карьеру минувшим летом.  

перейти к статье 

"Трактор" поднимет на арене стяги Карпова и Лазарева перед матчем с 
"Амуром" (Чемпионат.com) 
В четверг, 19 декабря, перед матчем с хабаровским "Амуром" в Челябинске 
состоится торжественная церемония подъема двух стягов: Валерия Карпова и 
Павла Лазарева.  

перейти к статье 

Данис Зарипов признан спортсменом года в Татарстане (Чемпионат.com) 
Капитан "Ак Барса" Данис Зарипов признан спортсменом года в Татарстане - 
церемония вручении премии "Спортсмен года" прошла в концертном зале 
Поволжской академии физкультуры, спорта и туризма. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ представила награды Матча звезд (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 18 декабря 2019) 
КХЛ представила дизайн медалей, которые будут вручаться по ходу ФОНБЕТ 
Матча звезд КХЛ. Они были изготовлены в городе Златоусте в знаменитой 
технике златоустовской гравюры, разработанной в 1918 году, сообщает пресс-
служба КХЛ. 
 - Для нас заказ от Континентальной хоккейной лиги очень ценен. Такую работу 
мы выполняли впервые, было сложно, но, вместе с тем, и очень интересно, - 
заявил технический директор Златоустовского оружейного завода Александр 
Коростелев. - Это отличный новый опыт, прежде всего, в процессе производства.  
На изготовление заказа ушло примерно два месяца. Думаю, у нас получилось 
выполнить все требования заказчика, касающиеся качества, и мы с нетерпением 
ждем января. Обязательно будем смотреть трансляции звездной недели, чтобы 
увидеть свою продукцию.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-predstavila-nagrady-matcha-
zvezd-1623528/ 

Похожие сообщения (14): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2019 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 18 декабря 2019 

• Вести.ru, Москва, 18 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: "Билеты на матч СКА - ЦСКА продаются быстрее, 
чем на сборную России" (Р-Спорт, Москва, 18 декабря 2019) 
Член совета директоров СКА Александр Медведев поделился мыслями о 
предстоящем матче с ЦСКА на "Газпром-Арене". 
"Нам предстоит очень интересная игра. Реализация билетов на матч между СКА 
и ЦСКА идет даже быстрее, чем на встречу сборных России и Финляндии. 
Это будет матч-реванш, ведь СКА в прошлом году проиграл. Это придает игре 
особую привлекательность. 
После поражения радость победы особенно сладка. Надеюсь, хоккеисты СКА и 
болельщики испытают эту радость. 
Хотя будет непросто, ЦСКА - один из лидеров нашего хоккея. Команда сохранила 
состав, у них есть такие мастеровитые игроки, как Кирилл Капризов и Максим 
Мамин", - сказал Медведев. 

https://rsport.ria.ru/20191218/1562535885.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты - материалисты и почему КХЛ не надо гнаться за 
НХЛ (Ньюс.ру (news.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Легендарный Борис Майоров - о Ковальчуке, тренере "Спартака" и пожелании 
руководству КХЛ  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-predstavila-nagrady-matcha-zvezd-1623528/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-predstavila-nagrady-matcha-zvezd-1623528/
https://www.khl.ru/news/2019/12/18/462930.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927531-oruzhejnyj-zavod-izgotovil-medali-dlja-matcha-zvjozd-khl-2020-foto.html
https://chel.aif.ru/sport/hockey/mastera_iz_zlatousta_izgotovili_medali_dlya_matcha_zvyozd_khl
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3221989
https://allhockey.ru/news/show/373149-KHL_predstavila_nagrady_Matcha_zvezd_foto
https://rsport.ria.ru/20191218/1562535885.html
https://allhockey.ru/news/show/373181-Medvedev_bilety_na_match_SKA_CSKA_prodajutsya_bystree_chem_na_sbornuju_Rossii


 

 

"Красно-белые", может быть, и рады видеть в своих рядах Кови, но все зависит 
только от самого форварда. Именно так считает легендарный Борис Майоров, 
двукратный олимпийский чемпион по хоккею, многократный чемпион мира, 
посетивший во время матча "Спартак" - "Витязь" (6:0) медиаклуб Бесценной лиги 
Mastercard и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в который входит и 
NEWS.ru. 
Я бы хотел, чтобы Ковальчук был в "Спартаке", но все зависит не от меня, не от 
генерального менеджера Жамнова и не от того, кто деньги дает клубу. Все 
зависит от Ковальчука. У меня с ним однажды был разговор на Кубке мира в 2004 
году, и я его спросил: "Почему ты оказался в Казани, а не в "Спартаке""? Можете 
сами предположить, что он мне ответил, я озвучивать не буду, но то, что он мне 
ответил, это вот на поверхности лежит. 
Годовой контракт с "Ак Барсом" Кови подписал в 2004 году на время локаута в 
НХЛ, после чего снова вернулся в "Атланту Трэшерз". Год простоя мог плохо 
сказаться на физической форме, поэтому Ковальчук принял предложение 
казанцев. Вероятно, форвард рванул в Татарстан для того, чтобы действительно 
быть в игровом тонусе, а может, и за материальными благами. Поэтому, что 
ответил Ковальчук Майорову, решать вам. 
Очень многие из нынешних хоккеистов материалисты, за идею сейчас никто 
играть не будет, - отметил хоккейный мэтр. 
Почерк Знарка 
Борис Александрович всю свою карьеру провел в московском "Спартаке", 
поэтому его экспертное мнение о происходящем в стане "красно-белых" дорогого 
стоит. Бывший тренер сборной России Олег Знарок возглавил "Спартак" в 2019 
году, и он привил москвичам свой почерк. Именно такого мнения придерживается 
Майоров. 
Наверное, все-таки у "Спартака" почерк Знарка, если отталкиваться от того, как 
он работал в "Динамо", в МВД, СКА и в сборной. Несколько иное лицо приобрел 
"Спартак", чем это было при предыдущих наставниках, потому что равнодушных 
игроков нет в составе, все борются, бьются. Смотрится команда гораздо лучше 
и по игре, и по результату тоже, чем это было в прошлом году, - сказал Майоров. 
То есть почерк у Знарка тот же, что был в "Динамо" и СКА, но с этим не согласен 
Майоров. 
Я бы не сказал, что Знарок - это московское "Динамо" или питерский СКА, по 
одной простой причине, что везде были разные составы, - добавил он. 
Борис Майоров  
Напомним, что в СКА при Знарке половина игроков входила в состав сборной 
страны, а "Динамо" ему попалось как раз в то время, когда он был на пике своей 
карьеры. И это все же разные команды, подчеркивает Майоров, а Знарок, будучи 
опытным тренером, отталкивается в первую очередь от того, что у него есть в 
руках, какие игроки и на что они способны. 
Конечно, СКА при Знарке был боеспособнее того же "Спартака" или "Динамо", 
которым он когда-то руководил. С этим однозначно согласится любой 
разбирающийся в хоккее, - сказал он. 
Хохлачев и характер 
26-летний нападающий московского "Спартака" Александр Хохлачев ранее был 
настоящим лидером "красно-белых", но в последнее время он не похож на себя. 
Кто, как не Майоров, смог ответить на вопрос, что за переформатирование с ним 
происходит. 
Не думаю, что переформатирование. Хохлачеву что в СКА, что в "Спартаке" не 
хватает мужского нахрапа. Характер должен быть у человека, спортивный 
характер, - отметил Майоров. 



 

 

По его мнению, именно из-за отсутствия характера Хохлачев не попал в 
Национальную хоккейную лигу (НХЛ). 
Я из истории могу привести много примеров, когда люди, не обладая хорошими 
физическими данными, были бойцами, они бились. Думаю, вот такого характера 
и не хватило Хохлачеву, чтобы в НХЛ зацепиться, - подчеркнул он. 
Новогодние пожелания 
Новый год на носу, и в 2020-м Борис Александрович желает себе самого простого 
и главного - здоровья. Хочет, чтобы его "Спартак" хорошо выступил в плей-офф 
КХЛ, а хоккейные руководители "в конце концов поняли, что не надо гнаться за 
НХЛ". 
Мы их все равно не догоним. У нас совершенно другие условия, в связи с чем 
должны быть другие подходы к развитию нашего хоккея. Совершенно другие, - 
заключил Майоров. 

https://news.ru/hockey/rossijskie-hokkeisty-materialisty-i-pochemu-khl-ne-nado-
gnatsya-za-nhl/ 

Похожие сообщения (2): 

• Интерфакс, Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Армия болельщиков (Известия, Москва, 19 декабря 2019) 
Хоккейное дерби может обновить рекорд посещаемости 
СКА и ЦСКА встретятся на 70-тысячной арене "Зенита" 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между СКА и ЦСКА может обновить рекорд 
посещаемости лиги. Это произойдет благодаря тому, что он, как и недавняя 
встреча сборной России с Финляндией, пройдет на большой футбольной арене 
на Крестовском острове в Санкт-Петербурге. Год назад проведение в формате 
"Зимняя классика" двух матчей на домашней арене футбольного клуба "Зенит" 
позволило Федерации хоккея России (ФХР) и Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ) установить рекорды посещаемости игр под своей эгидой. Тогда встреча 
Кубка "Первого канала" Россия - Финляндия (5:0) и матч регулярного чемпионата 
КХЛ СКА - ЦСКА (1:4) собрали наибольшее число зрителей в истории нашей 
национальной команды и лиги. 
УШЛИ ПОД КРЫШУ  
 В декабре 2019 года местом проведения встреч с участием тех же коллективов 
снова стал футбольный стадион на Крестовском острове. В минувшее 
воскресенье в игре за тот же Кубок "Первого канала" Россия победила 
Финляндию (2:0) на глазах у 67,8 тыс. зрителей. При этом вмещавшая на тот 
момент 71,3 тыс. человек "Газпром Арена" не была заполнена до конца. Не 
удалось повторить результат прошлогоднего матча сборной, когда на стадионе 
не было ни одного свободного места. Тот показатель - 71,3 тыс. болельщиков - 
стал высшим для национальных команд СССР и России. 
Организаторы матча СКА рассчитывают, что 19 декабря на игре с ЦСКА стадион 
удастся заполнить до отказа. Прошлогодняя встреча двух армейских 
коллективов собрала 67,7 тыс. зрителей. Таким образом, был побит рекорд КХЛ. 
Предыдущий составлял 17,6 тыс. человек. Он был установлен в декабре 2017-го 
в Хельсинки, когда местный "Йокерит" и СКА играли под открытым небом. 
Стоит отметить, что арена на Крестовском создает еще более комфортные 
условия, так как обладает выдвижной крышей на случай морозов и ливней. 
Нападающий московского "Динамо" и сборной России Вадим Шипачев, будучи 
игроком СКА, участвовал в том матче с "Йокеритом", а в минувшее воскресенье 
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выходил на арену в Петербурге против Финляндии в составе нашей 
национальной команды. После встречи он сравнил форматы. 
 - Я играл тот матч в Финляндии под открытым небом, но в Питере вообще все 
круто сделано, - поделился Вадим Шипачев мнением с "Известиями". - Отлично, 
что здесь есть крыша, с ней зрителям комфортно. Их пришло очень много - 
эмоции захлестывали. Качество льда было немного мягковатое, но в остальном 
все здорово. 
БЕЗ МЫСЛЕЙ О РЕВАНШЕ  
 Год назад матч на Крестовском острове закончился убедительной победой 
ЦСКА. Подопечные Игоря Никитина вообще в последнее время не жалели своего 
главного конкурента. Красно-синие выбивали СКА из плей-офф два предыдущих 
сезона. В регулярном чемпионате московские армейцы выиграли у питерцев все 
четыре матча в прошлом сезоне, а в нынешнем брали верх в первых двух очных 
встречах, причем обе проходили в Северной столице. 
Лишь 2 декабря в Москве СКА наконец прервал столь неудачную для себя серию. 
Подопечные Алексея Кудашова одержали победу со счетом 4:2. 
 - Всегда приятно играть на таких больших стадионах - как для болельщиков, так 
и для игроков, - заявил "Известиям" защитник ЦСКА и сборной России Алексей 
Марченко. - Мы не зацикливаемся на поражении от СКА в очном матче и 
реванше. Но хотим выиграть, поэтому выйдем с максимальным настроем на 
успех, как и всегда. Надеюсь, снова трибуны будут полностью заполнены, как в 
прошлогодней встрече. Играть в такой атмосфере всегда интересно - эмоции 
непередаваемые. 
ЭФФЕКТ НОВИЧКА  
 Петербуржцы одержали победу над ЦСКА в ходе их длинной победной серии, 
которой мало кто ждал после провального октября, когда СКА бил антирекорды 
по количеству поражений на коротких отрезках. 17 декабря в первой встрече 
после недельной паузы на Евротур команда Кудашова выиграла 12-й матч 
подряд. Дома в овертайме была повержена череповецкая "Северсталь" (4:3), 
причем к третьему периоду хозяева уступали со счетом 0:3. 
Эта встреча была дебютной для финского нападающего Миро Аалтонена. 
Лидер подольского "Витязя" был обменян в петербургский клуб на прошлой 
неделе. Взамен подмосковный коллектив получил права на шведского 
нападающего Понтуса Оберга, находящегося в системе клуба НХЛ "Торонто 
Мейпл Лифс", сейчас он играет в фармклубе "Торонто Марлис" в АХЛ. То есть, 
по сути, "Витязь" никем не усилился, потеряв одну из своих главных звезд. Это 
вызвало определенные вопросы у хоккейной общественности, а финские медиа 
прямо обвинили вице-президента СКА и ФХР Романа Ротенберга в 
использовании админресурса. 
 - Я не читаю СМИ - ни финские, ни российские, поэтому не могу комментировать, 
- сказал "Известиям" Миро Аалтонен. - О своем переходе в СКА узнал на 
прошлой неделе, как и все вы. Могу только поблагодарить "Витязь" за несколько 
отличных совместных сезонов, благодаря этому клубу я сумел заявить о себе. А 
теперь сделаю все, чтобы оправдать доверие болельщиков, тренеров и 
менеджеров в Санкт-Петербурге. 
Напомним, в истории мирового хоккея прошлогодняя игра СКА - ЦСКА стала 
девятой по посещаемости. Мировой рекорд был установлен в США, когда матч 
студенческих команд "Вулверинз" - "Спартанс" (11 декабря 2010 года) и встречу 
регулярного чемпионата НХЛ "Детройт Ред Уингз" - "Торонто Мейпл Лифс" (1 
января 2014 года) посетили по 104,1 тыс. человек. Обе игры прошли на открытой 
арене "Мичиган Стэдиум", предназначенной для встреч команд по 
американскому футболу. 



 

 

https://iz.ru/955643/aleksei-fomin/armiia-bolelshchikov-ska-i-tcska-sygraiut-na-70-
tysiachnoi-arene-zenita  

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" решает проблемы по мере их поступления? (ИА Ярославский 
спорт (yarsport.ru), Ярославль, 18 декабря 2019) 
Две резонансные новости, касающиеся ярославского хоккейного клуба 
"Локомотив", "прилетели" на прошлой неделе.  
 Первая: заявление президента КХЛ Дмитрия Чернышенко, который допускает, 
что из-за "плохой картинки" трансляции матчей из Ярославля могут 
приостановить. 
 И вторая: в следующем сезоне пять клубов, в том числе ярославский 
"Локомотив", должны будут уменьшить площадку до одного из двух допустимых 
вариантов: 60x28 и 60x26. 
 Первая новость "пошла в народ": ее цитировали в СМИ, активно обсуждали в 
соцсетях. Хотя на офсайте КХЛ в отчете с пресс-конференции Чернышенко ее 
нет. Запустил эту реплику президента КХЛ, прозвучавшую на означенной пресс-
конференции, один популярный спортивный сайт. Достоверность ее, конечно, не 
вызывает сомнения, но дело не в этом. 
 Просто это надо понимать так: это не официальная позиция КХЛ и никто 
приостанавливать трансляции не будет. Это для понимания. 
 Не вызывает сомнение и тот факт, что трансляции из Ярославля по качеству 
"картинки" одно из худших. Большинство домашних матчей ярославского 
"Локомотива" до сих пор показывают в SD-качестве. Понятно "вина" в этом не 
только клуба: за трансляции домашних матчей "Локомотива" отвечает 
региональный телеканал "Первый Ярославский", а у него нет собственной 
передвижной телевизионной станции (ПТС), способной вести эфир в формате 
высокой четкости. 
Но стоит вспомнить, что КХЛ стал ратовать за улучшение качества трансляций 
еще в 2017 году. С тех пор прошло немного вроде времени, но HD-трансляцию 
теперь можно увидеть из условного Череповца или Нежнекамска, но не 
Ярославля. Клуб если бы захотел, то мог, например, арендовать современную 
ПТС. Цена вопроса 25 миллионов рублей на год. Но не делал этого. 
 Почему? Злые языки утверждают, что президент клуба Юрий Яковлев чуть ли 
не сознательно манкирует это приоритетное направление развития КХЛ. Мол, 
ему виднее на что тратить деньги и "дяди" из руководства КХЛ, с которыми не 
самые теплые отношения, ему не указ. Может быть и так...  
 Не принимать же на веру версию, что у клуба на это нет денег? Помните, почти 
полтора года назад прошла новость, что "Локомотив" планирует приобретение 
новой ПТС для показа домашних матчей в HD-качестве, которая будет 
приобретена на средства, полученные в качестве компенсации от сделки по 
переходу защитника Владислава Гаврикова в СКА? Это как бы была не 
официальная новость от клуба, но и им не опровергалась да и родилась она, 
наверное, не на пустом месте... 
 Ну, и как бы РЖД спонсорства не отменял и вкладывается нередко и в более 
дорогостоящие проекты. 
 Не суть... Теперь - самое интересное. ХК "Локомотив", который, по общему 
мнению, является одним из самых закрытых в информационном плане клубом, 
на неофициальное заявление президента КХЛ о трансляциях из Ярославля 
официально отреагировал... уже на следующий день (Ответ по этой ссылке) ! 
Случай, прямо скажем, почти беспрецедентный... 
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На радостях от такой оперативности, мы ждали реакцию ХК "Локомотив" на куда 
как более интересную новость: о том, что в числе других клубов "Локомотив" 
обяжут уменьшить площадку до одного из двух допустимых вариантов: 60x28 и 
60x26. И это была не просто цитирование Чернышенко одним пусть и 
популярным сайтом, но заявление от того же президента КХЛ, размещенная на 
официальном сайте лиги по итогам совещания с руководителями клубов Лиги. 
Неделю ждали - напрасно. Хотя тема, прямо скажем, очень интересная и нам 
знакомая хорошо.  
В свое время "Ярославский спорт" побеседовал с главным инженером ОАО 
"Арена 2000 "Локомотив" Сергеем Викторовичем Гололобовым (Интервью и 
сегодня будет многим интересно). И на вопрос о возможном уменьшении 
хоккейных площадок - до канадских или финских размеров ответил следующее: 
 - Я думаю, что этот вопрос закрыт. Принято решение, что изменений размеров 
площадки не будет. И как раз технической составляющей этого вопроса. 
Контраргументы против перехода очень серьезные. Только со стороны кажется, 
что нет, кроме финансовых затрат, ничего серьезного в уменьшении хоккейной 
площадки. На самом деле, это не так. Если перенести борт на четыре (по два с 
каждой стороны или на это же расстояние с одной стороны) метра, то площадка 
станет уже: не 30, а 26 метров в ширину. То есть, получим "канадский" вариант. 
Но, при этом мы отдаляем борт от первого ряда на тоже расстояние - на два или 
четыре метра. И видимость площадки ухудшится. После такого передвижения 
борта, тот, кто сидит на шестом ряду будет видеть хуже, чем тот, что до этого 
"переезда" сидел на первом ряду. Можно сколько угодно ставить 
дополнительных рядов перед бортом - это не изменит угол обзора. Зрительские 
места устанавливались с расчетом на ту ледовую площадку, что мы имеем, 
чтобы с каждого места было видно как можно больше ледовой площадки. Так что 
получается, если мы строим ледовую площадку НОВЫХ размеров, нужно 
перестраивать и трибуны. 
 Это только первый, но для любителей хоккея, думаю, самый веский аргумент 
против уменьшения ледовых площадок. Этот довод на корню режет главный 
аргумент тех, кто хочет уменьшить площадки. Они ратуют за повышение 
зрелищности хоккея. Но повышать зрелищность за счет сокращения количества 
зрителей - это абсурд. 
Но и это - не единственный аргумент. Борт, если его переносить, нужно 
закреплять. Закреплять придется на бетонной площадке, на которой заливается 
лед. Под этой площадкой достаточно близко к поверхности с "шагом" 75 
сантиметров проходит масса петелей-трубочек с холодоносителем. И возникает 
огромный-огромный вопрос: как при сверлении не повредить эти трубки... 
Давнишний это разговор, но разве что-то принципиально на ледовой площадке 
в "Арене" могло измениться? 
 Тем более и сам Яковлев одному федеральному изданию уже не так давно 
заявлял почти тоже самое : 
 - На мой взгляд, зрелищность игры определяется не размерами арены, а 
качеством подготовки хоккеистов. Если у нас есть дефицит классных 
исполнителей, то сужение площадок скорее приведет к еще большему 
количеству брака в передачах, в построении игры. 
Также необходимо обязательно учитывать конструктивные особенности арен. 
Если мы, например, в Ярославле сделаем маленькую площадку, то зрители 
первых четырех-пяти рядов просто не смогут смотреть хоккей. Исходя из 
конструктивных особенностей, мы не сможем увеличить количество посадочных 
мест. 



 

 

У нас регулярно внедряются технологические новинки в световом оборудовании 
или, например, новая система контроля доступа болельщиков. И эта работа 
будет продолжена в дальнейшем для того, чтобы нашим болельщикам было еще 
комфортнее приходить на хоккей и болеть за любимую команду. 
Позиция не официально объявленная, но четко сформулированная. И она 
вступает в серьезное противоречие с позицией КХЛ...  
Посмотрим: как будет решаться этот вопрос. Ждать-то, учитывая масштаб, 
недолго вроде.  

http://www.yarsport.ru/hockey/khl/46754-lokomotiv-reshaet-problemy-po-mere-ih-
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К заголовкам сообщений 

Звонкий борт и запах как из детства (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 18 
декабря 2019) 
"Ак Барс" готовится к ностальгическому "Зеленому дерби" во Дворце спорта. 
Всего день остается до начала "ретро-серии" - так медиаслужба "Ак Барса" 
назвала два матча команды в старом Дворце спорта на Московской. Казацам 
предстоит принять на маленькой арене своего извечного соперника - "Салават 
Юлаев", а также набравшую ход "Сибирь". Рассказываем подробно о подготовке 
хоккеистов к ностальгическим матчам. 
Место изменить нельзя 
О том, что "Ак Барс" проведет две встречи в старом Дворце спорта. Всему виной 
Цирк Дю Солей, который занял основную площадку игр казанцев "Татнефть 
Арену". Изначально обсуждалась возможность провести "Зеленое дерби" на "Ак 
Барс Банк Арене", которую пока привычнее называть "Казань Ареной", но от 
проведения матча на открытом воздухе в середине декабря решили отказаться. 
Выбор безальтернативно пал на Спорт Сарае, который вообще-то вмещает 
всего 3845 зрителей (по регламенту КХЛ мест должно быть не меньше 5500), но 
на двухразовое исключение, видимо, в Лиге сумели закрыть глаза. 
Вообще Спорт Сарае - культовое место, в котором начинался "Ак Барс", об этом 
лишний раз, наверное, рассказывать не имеет смысла. Но то, как по-особенному 
в этом месте пахнет и как совершенно иначе звенит борт от удара шайбы, 
отметил даже главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов, которому в 
бытность игроком долгое время довелось поиграть в старом дворце.  
- Это все очень давно уже было. Конечно, ностальгические воспоминания есть. 
Но старый дворец, понятно, построен давно. Ребята уже все привыкли к более 
комфортным условиям, но ничего, что есть, то есть. У нас есть этот дворец и мы 
будем здесь играть. Поляна немножко пошире, отскок от борта немного другой, 
лед чуть-чуть другой. Но все будут в равных условиях, и мы, и соперник, - 
рассказал Квартальнов.  
Дворец старый, хоккеист новый 
В КХЛ еще около недели возможны переходы и "Ак Барс" ближе к дедлайну 
воспользовался возможностью и совершил еще один переход. Казанский клуб 
подписал двухлетний контракт с нападающим Владимиром Галузиным и вот тут 
у болельщиков могли возникнуть вопросы. Сам по себе 31-летний хоккеист своей 
игрой в нынешнем сезоне вряд ли мог впечатлить - перейдя в начале сезона в 
магнитогорский "Металлург", он сыграл всего 17 матчей и набрал лишь 2 (1+1) 
очка. В итоге "Магнитка" контракт с ним расторгла и он как неограниченный 
свободный агент перешел в "Ак Барс". Похоже тренерский штаб увидел в 
Галузине возможность добавить составу количества, а о качестве пока судить 
сложно.  

http://www.yarsport.ru/hockey/khl/46754-lokomotiv-reshaet-problemy-po-mere-ih-postupleniya.html
http://www.yarsport.ru/hockey/khl/46754-lokomotiv-reshaet-problemy-po-mere-ih-postupleniya.html


 

 

- Мы решили пригласить его и мы считаем, что он усилит нашу команду. Он умеет 
играть как в центре, так и с краю. В общем-то это опытный игрок, - кратко 
резюмировал главный тренер "Ак Барса".  
Генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов же был более словоохотлив в 
момент подписания новичка. Тем не менее слова Якубова подтверждают, что 
Галузин подписан именно из-за травм нападающих "основы". 
- Галузин долгое время был интересен нашему клубу, мы считаем, что это тот 
нападающий, который впишется в нашу систему игры. Сейчас у нас появилась 
хорошая возможность посмотреть на форварда в деле уже на наших условиях. 
Мы понимаем, что у Владимира не задался сезон, но знаем, что это крепкий 
нападающий, умеющий играть по заданию. При этом Галузин обладает высоким 
уровнем мастерства: точным броском и быстрыми руками. Учитывая 
повреждения нападающих, "Ак Барсу" важно собрать боевой состав с 
достаточным уровнем глубины. Перед решающей частью сезона это имеет 
особенное значение, - рассказал Рафик Якубов. 
О том, что "Ак Барсу" прямо сейчас не помешал бы новичок буквально кричит 
список травмированных - Артем Лукоянов, Кирилл Петров, Михаил Фисенко и 
Андрей Педан залечивают повреждения и совершенно непонятно, когда смогут 
помочь команде. Ментальные лидеры Лукоянов и Фисенко - действительно 
большая потеря, а Петров и Педан вообще могут считаться в этой команде 
системообразующими игроками. В такой ситуации казанцы вынуждены 
привлекать к играм основы хоккеистов из фарм-клуба. Так в предыгровой 
тренировке принял участие 25-летний защитник "Барса" Кирилл Адамчук, 
которого к основе в этом году еще не привлекали.  
- Он будет сейчас тренироваться с нами. У нас есть травмированные игроки. 
Сейчас попробовали его и не исключу того, что он может выйти играть, - 
поделился Квартальнов.  
Вот так, с новичками в составе, но на старом льду "Ак Барс" готовится провести 
один из важнейших матчей этой регулярки. Получится ли добиться 
положительного результата усеченным составом узнаем уже скоро - "Салават 
Юлаев" приедет в гости 19 декабря. Начало игры в 19:30 по московскому 
времени.  

https://kazanfirst.ru/news/506946 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" перед "зеленым дерби": вернулся в Спорт сарае и готовит 
новые обмены (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 
декабря 2019) 
Казанцы впервые за пять лет сыграют на своей старой арене. 
Завтра Казань впервые в сезоне примет "зеленое дерби". Из-за накладки с 
приездом в "Татнефть Арену" Цирка дю Солей игра состоится во Дворце спорта, 
где команда Дмитрия Квартальнова сегодня провела открытую тренировку. Что 
игроки говорят о Спорт сарае, в какой тройке сыграет новичок "Ак Барса" и будет 
ли аншлаг - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
"СТАРЫЙ ДВОРЕЦ - РЕБЯТА ПРИВЫКЛИ К БОЛЕЕ КОМФОРТНЫМ 
УСЛОВИЯМ" 
Главный тренер "Ак Барса" сам четыре сезона (2000 - 2004) играл за казанский 
клуб именно во Дворце спорта. Квартальнов признался, что ностальгия у него 
присутствует, но в преддверии матча против "Салавата Юлаева" это не имеет 
значения. 

https://kazanfirst.ru/news/506946


 

 

"Старый дворец - ребята сейчас привыкли к более к комфортным условиям. Но 
ничего: что есть, то есть. Площадка чуть пошире, отскок от борта немного другой, 
лед - тоже другой. Но все будут в одинаковых условиях", - отметил тренер. 
Защитник казанцев, воспитанник клубной школы Альберт Яруллин не стал 
скрывать, что Дворец спорта - особое для него место: "Я все детство тут провел, 
приятно вернуться сюда". При этом Яруллин признался, что нечасто бывал на 
трибунах дворца: Альберт вырос на Жилплощадке, а добираться туда после 
хоккея было проблематично. 
Новичок "Ак Барса", нападающий Владимир Галузин, рассказал, что в детстве 
тоже часто играл в Спорт сарае. Он выступал за нижегородское "Торпедо", 
которое регулярно встречалось с казанцами в турнирах поволжского региона. 
Галузин завтра должен дебютировать в составе "Ак Барса", причем сразу в 
первой тройке - с Патрисом Кормье и Джастином Азеведо. "В чем специфика 
команды? Все строго, по заданию и на высоких скоростях", - сказал Галузин 
после тренировки. 
Несколько дней назад магнитогорский "Металлург" расторг контракт с 
нападающим, и он признался, что ожидал этого: "В последнее время я не играл. 
Понимал, что что-то может произойти и морально был готов к уходу". 
Квартальнову Галузин точно пригодится: Владимир может сыграть и на фланге 
(как в тройке с легионерами), и в центре (его привычная позиция). К тому же, он 
очень хорош в меньшинстве. 
На приобретении Галузина трансферная кампания "Ак Барса" не заканчивается. 
По информации "БИЗНЕС Online", в ближайшее время два нападающих покинут 
команду. Одним из них станет Вячеслав Лещенко, который только в ноябре 
перешел в "Ак Барс". Лещенко после перехода из "Спартака" сыграл всего шесть 
матчей за полтора месяца и не впечатлил. 
Сейчас в команде слишком много игроков: чуть больше чем за половину сезона 
за "Ак Барс" сыграло 38 хоккеистов (Галузин будет 39-м). В этом нет ничего 
удивительного, ведь Квартальнов всегда проводил широкую ротацию в своих 
командах. Но если считать травмированных, то в команде сейчас 19 нападающих 
- это очень много. При этом еще и в "Барсе" есть несколько нападающих, которые 
показывают высокую результативность. Как разделить на всех игровое время - 
большой вопрос. 
ВСЕ БИЛЕТЫ РАСКУПЛЕНЫ 
Уже сейчас можно сказать, что идея с ретро-матчем провалилась, ведь не будет 
главного элемента таких мероприятий - ретро-формы. Матч с "Салаватом" "Ак 
Барс" проведет в специальной зеленой форме с флагом Татарстана и цитатой 
из стихотворения Габдуллы Тукая, а с "Сибирью" 21 декабря сыграет в черных 
свитерах. Встреча состоится в субботу, а все игры в выходные дни команда 
проводит в альтернативной форме. 
Но даже несмотря на такое решение клуба, болельщики все равно скупили все 
билеты на оба предстоящих матча. Арена вмещает всего три с половиной тысячи 
мест, что в 2,5 раза меньше, чем на "Татнефть Арене". Поэтому не все желающие 
смогут посетить игры, тем более около двух тысяч мест займут владельцы 
абонементов. 
До 16 декабря они могли получить бесплатные билеты в кассах "Татнефть 
Арены". Если кто-то не забирал билеты, они поступали в свободную продажу. На 
данный момент неизвестно, сколько билетов в итоге сумел продать клуб. Скорее 
всего, в диапазоне от 1000 до 1200 на каждый матч.  
Клуб постарается воссоздать атмосферу 80-х и 90-х годов с помощью 
аниматоров, аутентичных точек питания и мест для игры в денди. К примеру, на 
одной из точек зрители смогут купить газировку из 90-х годов, а на другой - ретро-



 

 

сувениры. Однако пока не понятно, как именно все будет устроено в фойе и 
хватит ли там пространства для болельщиков. 
Как стало известно нашему изданию, специально к матчу клуб хотел немного 
преобразить внутреннюю чашу Дворца спорта. Над трибунами сейчас голые 
белые стены. "Ак Барс" пытался визуально увеличить вместимость трибун с 
помощью иллюзии - фотографии болельщиков с "Татнефть Арены". Но с 
большой вероятностью клуб не успеет реализовать эту идею из-за проблем с 
пожарной безопасностью. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/249250 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Квартальнов - о переходе Галузина, травмированных "Ак Барса" и 
основном вратаре на "зеленое дерби" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 декабря 2019) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов рассказал о подготовке 
команды к матчу регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым". 
- Была пауза, ребята отдохнули, но не все - несколько человек были в сборных. 
Надеюсь, мы готовы.  
- Вы играли во Дворце спорта. Какие у вас воспоминания о нем?  
- Это было давно. Ностальгические воспоминания, конечно, есть. Старый дворец 
- ребята сейчас привыкли к более к комфортным условия. Но ничего, что есть, то 
есть. Будем здесь играть: площадка чуть пошире, отскок от борта немного 
другой, лед - тоже другой. Но все будут в одинаковых условиях.  
Завтра будет дерби. Мы будем отталкиваться от своей игры. Последний матч с 
"Авангардом" сыграли не очень. Вчера посмотрели игру "Салавата", думаю, 
дерби будет интересным.  
- Как обстоят дела с травмированными игроками?  
- Педан, Фисенко, Лукоянов и Петров пока не играют из-за травм. Нам их не 
хватает, но пока так. На какой срок они выбили - пока не могу сказать. У всех 
разные повреждения.  
- Прокомментируйте подписание Владимира Галузина.  
- Мы считаем, что он усилит нашу команду. Он умеет играть как в центре, так и с 
краю. Это опытный игрок.  
- Защитник "Барса" Кирилл Адамчук тренируется с главной командой. Почему 
решили посмотреть его?  
- Он пока будет тренироваться с нами, потому что у нас есть травмированные 
игроки. Даже не исключу того, что он сыграет за нас.  
- Две недели осталось до конца дедлайна. Будут ли еще какие-то приобретения?  
- Мы бы хотели одну из позиций улучшить. Мы работаем над этим, но как все 
будет - посмотрим.  
- Вратарь Тимур Билялов не играл на Кубке Первого канала. Как его 
самочувствие?  
- Завтра начнем Рейдейборн, а дальше будет видно, - передает слова  

http://sport.business-gazeta.ru/news/249236 

Похожие сообщения (12): 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 18 декабря 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 декабря 2019 

http://sport.business-gazeta.ru/article/249250
http://sport.business-gazeta.ru/news/249236
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/emocii_zashkalivayut_hokkeisty_ak_barsa_gotovyatsya_k_zelyonomu_derbi
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:927957
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-18-pedan-fisenko-petrov-i-lukoyanov-ne-pomogut-ak-barsu-v-matche-s-salavatom-yulayevym


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2019 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Альберт Яруллин: "Лично для меня Дворец спорта - особенное место" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 декабря 2019) 
Защитник "Ак Барса" Альберт Яруллин поделился ожиданиями от завтрашнего 
матча регулярного чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым". 
- Вас вызвали в сборную России, но вы в итоге не поехали из-за травмы.  
- Да, нужно было подлечится, было небольшое повреждение. Сейчас все 
нормально.  
- Как проходит подготовка к "зеленому дерби"?  
- Обычно готовимся как к любой сильной команде, выполняем свое задание. Для 
меня лично Дворец спорта - особенное место. Я все детство тут провел, приятно 
вернуться сюда.  
- Помните какой-нибудь яркий матч в этом дворце?  
- Я особо не посещал здесь матчи - с Жилплощадки (микрорайон Казани) тяжело 
было сюда добираться. Максимум - смотрел по телевизору. 
- Пауза пошла в плюс команде?  
- Пауза в любом случае нужна была из-за плотного графика. Надо было 
передохнуть, - передает слова Яруллина корреспондент "БИЗНЕС Online ".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/249238 

Похожие сообщения (2): 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Макеев: каждый Божий день шутим, кто следующий "на повышение" в 
СКА (Ньюс.ру (news.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Нападающий первого звена подмосковного "Витязя" - о разгромном поражении 
от московского "Спартака" и надеждах вернуться в сборную 
- С чем это связано? 
 - Видимо, в паузе в чемпионате КХЛ, которая длилась неделю, мы что-то не то 
делали. Наверное, "Спартак" просто лучше подготовился к этому матчу. 
 - Это и удивительно, потому что в паузе в чемпионате было время и в целом 
подготовиться к следующему отрезку сезона, и конкретно к поединку со 
"Спартаком". Наверняка ведь подробно разбирали игру "красно-белых"? 
 - Да, готовились, разбирали, но игра пошла так, что стали пропускать и в 
меньшинстве, и даже в своем большинстве. Что тут скажешь - цифры на табло 
говорят сами за себя. 
 - Когда пропускаешь на 11-й секунде матча, это, наверное, тоже сильный 
психологический удар по команде? Тем более вы, выйдя в первом звене, были в 
этот момент на льду. 
 - Конечно, неприятно пропускать такой быстрый гол, но это стечение 
обстоятельств. Не спорю, была в этом эпизоде и лично моя ошибка - 
невыполнение тренерского задания. У соперника был вброс шайбы в зону, отскок 
от вратаря, и я должен был блокировать нападающего соперника, чтобы не 
позволить ему бросить по пустым воротам. В общем, все как-то сразу пошло не 
так - отсюда и такой исход встречи. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kvartalnov-rasskazal-o-nastroe-ak-barsa-na-match-s-salavatom-yulaevym-1623536/
https://www.championat.com/hockey/news-3927537-kvartalnov-galuzin-umeet-igrat-kak-v-centre-tak-i-s-kraju-on-usilit-ak-bars.html
https://www.sports.ru/hockey/1081478415.html
https://realnoevremya.ru/news/161088-dmitriy-kvartalnov-salavat-yulaev-budet-favoritom-v-matche-v-kazani
http://sport.business-gazeta.ru/news/249238
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/18-12-2019/albert-yarullin-ne-smog-sygrat-za-sbornuyu-rossii-iz-za-povrezhdeniya-5710721


 

 

- Пауза в чемпионате была вызвана участием российской сборной в Кубке 
Первого канала. С какими чувствами смотрели матчи нашей команды на этом 
турнире? Ведь на первый этап Евротура - ноябрьский Кубок Карьяла - вас 
вызывали в сборную, а сейчас - нет. Было обидно, что не сыграли в Москве и 
Петербурге? 
 - Да нет, какая может быть обида? Все закономерно. Смотрел матчи дома, 
находился, как и наша национальная команда в двух последних встречах, на 
приятной ноте. 
 - Какие впечатления от выступления сборной на Кубке Первого канала? Вроде 
два матча выиграли, а первое место не заняли... 
 - Конечно, на домашнем турнире желательно побеждать. Но второе место - тоже 
неплохо, тем более что в двух матчах наши ребята одержали победы. 
"После обмена двух игроков в Питер у нас случилась неудачная серия из десяти 
матчей" 
 - Как считаете, у вас есть шансы снова получить вызов в сборную России на 
следующие этапы Евротура? 
 - У каждого хоккеиста в нашей лиге есть шансы попасть в сборную. Надо 
работать, проявлять себя - а там уже тренеры решают, кого они вызовут, а кого 
нет. 
 - Буквально накануне ноябрьского этапа Евротура петербургский СКА произвел 
обмен с "Витязем", забрав у вас двух игроков - голкипера Александра Самонова 
и нападающего Артема Швеца-Рогового - с прицелом на приглашение в 
национальную сборную. Насколько этот обмен повлиял на "Витязь", ведь 
команда потеряла двух важных хоккеистов? 
 - После того обмена у "Витязя" случилась неудачная серия игр в чемпионате - в 
десяти матчах кряду не могли победить. Можно сказать, что одной из ее причин 
стал как раз уход этих двух ключевых игроков. А может быть, мы сами в чем-то 
недорабатывали. Кроме того, тренеры стали пробовать новые сочетания игроков 
в звеньях, и это тоже не могло не сказаться на результатах команды. 
 - Как главный тренер Михаил Кравец и его ассистенты реагировали на эту серию 
неудач? Все-таки "Витязь" долгое время боролся с ЦСКА за лидерство в таблице 
Западной конференции, а сейчас уже уступает пятую строчку "Спартаку" после 
разгромного поражения... 
 - Это рабочие моменты. К тому же в таблице сейчас команды располагаются 
очень плотно, лидеры недалеко, но и до непопадания в плей-офф тоже 
дистанция лишь в несколько очков. А тренеры что? Они делают свою работу, 
готовят команду и настраивают игроков на каждый матч. Что касается обменов, 
как оказалось, в нашей команде от них никто не застрахован. 
 - В "Витязе" по-прежнему шутят на тему того, что подмосковная команда была 
и, как видим, остается своеобразным фарм-клубом СКА, который в любой 
момент может забрать отсюда понравившихся ему игроков? 
 - Если честно, каждый Божий день шутим по этому поводу (улыбается). Дескать, 
ну что, кто следующий в очереди "на повышение" в СКА? Что делать - мы здесь 
не хозяева ситуации. 

https://news.ru/hockey/makeev-kazhdyj-bozhij-den-shutim-kto-sleduyushij-na-
povyshenie-v-ska/ 

К заголовкам сообщений 

"Я должен отождествлять себя с белорусской сборной, если работаю 
здесь". Большое интервью Михаила Кравеца (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 18 декабря 2019) 

https://news.ru/hockey/makeev-kazhdyj-bozhij-den-shutim-kto-sleduyushij-na-povyshenie-v-ska/
https://news.ru/hockey/makeev-kazhdyj-bozhij-den-shutim-kto-sleduyushij-na-povyshenie-v-ska/


 

 

Новый ассистент Михаила Захарова в сборной Беларуси рассказал Hockey.by 
про феномен "Витязя" на старте сезона, о проблемах нашего хоккея и белорусах, 
которые прошли через его команду.  
- Как вы попали в сборную Беларуси?  
- Просто однажды позвонил Михаил Михайлович и предложил вместе 
поработать, - рассказывает Кравец о своем появлении в штабе белорусской 
команды. - Еще во времена Союза мы играли друг против друга - то есть знакомы 
достаточно давно. Уже в 90-х наши карьеры пересеклись в Детройте. Но вот 
после этого лет 25 мы практически не общались. Я знал, что Захаров работает в 
Беларуси. Михаил Михайлович знал, что я тружусь в российских лигах. И вот 
теперь мы постараемся вместе сработать на благо белорусской сборной.  
- Это было неожиданное предложение?  
- Я бы не сказал, что оно меня удивило - оно меня обрадовало. Каждый тренер 
хочет расти. И я считаю, что работа в национальной команде - это движение 
вверх по карьерной лестнице. Для меня это новый опыт. Наверняка будет 
непросто, но от этого только интереснее. Хочется принести пользу белорусскому 
хоккею.  
- Сколько времени прошло от звонка Захарова до вашего "да"?  
- Да я сразу согласился. Без раздумий.  
- Расскажите о своих ощущениях от знакомства с нашей национальной 
командой?  
- Рад, что познакомился со сборной Беларуси поближе. Некоторых ребят я знал 
уже давно. Илья Шинкевич играет у меня в "Витязе", Коля Стасенко только 
недавно покинул нашу команду, с Андреем Костицыным и Артемом Демковым я 
пересекался еще в "Сочи". С большинством белорусских сборников я был знаком 
заочно. К примеру, об умениях Джеффа Платта я прекрасно осведомлен еще с 
его первых сезонов в минском "Динамо".  
- Довольны принятым материалом?  
- С ним можно работать. Нужно собираться этим коллективом и объяснять 
ребятам какие-то моменты. Не хочется никого переучивать - мы не можем и не 
будем этого делать. Моя цель: увидеть лучшие качества исполнителей и сделать 
так, чтобы они приносили пользу на практике и двигали белорусский хоккей 
выше.  
- На февральском сборе вы поможете нашей команде?  
- Думаю, в паузе у меня будет несколько дней, и я снова присоединюсь к 
белорусским ребятам. Мне нужно знакомиться с коллективом, а парни должны 
видеть меня и понимать мои требования. А уже после окончания сезона в КХЛ 
включусь в работу с белорусской сборной на 200 процентов.  
- Разумеется, вы в курсе того, как в последние годы выступала наша 
национальная команда на чемпионатах мира. В чем видите главные проблемы 
белорусского хоккея со стороны?  
- Надо работать с молодежью. Считаю, Беларуси нужна команда в МХЛ. Да и не 
только в ней дело - после МХЛ молодежь тоже должна куда-то двигаться. 
Возможно, стоит задуматься и над запуском команды в ВХЛ, чтобы переход от 
молодежного хоккея к КХЛ был более плавный.  
Все-таки своего чемпионата маловато для развития. Я знаю, что белорусские 
"молодежка" и "юниорка" выступают в экстралиге, играют против взрослых 
мужиков. С одной стороны это хорошо - набивают свои шишки, воспитываются в 
суровых условиях. Но насколько я знаю, сборные в чемпионате Беларуси много 
не выигрывают. А характер коллектива очень сложно воспитать на поражениях.  
- То есть, вы за МХЛ?  



 

 

- Думаю, для молодых ребят более полезно выступать в этой лиге. В российском 
хоккее существует ступенчатая система в любом клубе - КХЛ-ВХЛ-МХЛ. Эта 
схема работает. А вариться в собственном соку... Мне кажется, рост очень 
небольшой в таких условиях. Да и неинтересно пацанам. Хочется доказывать 
свою состоятельность в матчах с примерно равными себе.  
Надо верить в своих воспитанников, давать им возможность играть. Я не говорю 
про искусственное введение молодежи в состав. Но если парень реально 
считается кандидатом в сборную Беларуси, нужно его поддерживать и давать 
шансы раскрыться его талантам. Очень часто бывает такое, что хоккеист 
переходит на новый уровень именно после предоставленного шанса. И затухает, 
если этого шанса не было. Каждый игрок имеет право хотя бы на одну такую 
возможность.  
- Раз уж мы затронули тему МХЛ: в белорусском хоккее много противников 
выступления в этой лиге из-за отсутствия тренировочного процесса и 
постоянных разъездов. Что скажете на это?  
- Не согласен с этими скептиками. Насколько знаю, календарь МХЛ в последние 
годы стал более ритмичный. Между играми есть паузы для тренировок. Прошлый 
сезон я начинал в питерских "СКА-Варягах" - у нас иногда было по 5-6 дней между 
матчами.  
А работать нужно после сезона и летом. Просто иногда люди не хотят работать, 
а хотят сразу получать готовый материал. Конечно, проще, когда тебе в руки 
попадает ЦСКА. Или "Ливерпуль". Но иногда нужно начать с "Аякса". Да, это 
тяжело, зато потом приятно, что ты создал команду практически с нуля.  
Конечно, материал тоже важен, но ничего не получится сделать только из людей, 
которые абсолютно бесталанные. Повторюсь: часто молодым нужен толчок, чем 
нередко у нас пренебрегают. Особенно в молодежном хоккее, где шансы 
молодым нужно давать в комплексе с обучением. Нельзя молодым ребятам из 
ДЮСШ просто бросить шайбу и заставить их играть в хоккей.  
Передачи, прием, броски, катание - нужна постоянная работа над 
совершенствованием техники. В юном возрасте ребята набирают капитал, а 
потом его просто нужно поддерживать. А уже после 20-23 лет чему-то научить 
сложно. В этом возрасте на первый план выходит другое: понять лучшие 
качества хоккеиста и позволить ему применять их с выгодой для себя и команды 
- то, о чем я уже говорил выше.  
"Сезон начинается не с первого матча в календаре, а с летней подготовки"  
- "Витязь" под вашим руководством очень хорошо играет в этом сезоне КХЛ.  
- В принципе, можно так сказать. Хотя сезон получается тяжелый. Мы хорошо 
начали, но потом угодили в спад. Впрочем, у любой команды есть спады и 
подъемы. Я доволен, что у меня хороший коллектив в "Витязе". Ребята 
выполняют требования тренерского штаба и стараются прогрессировать и 
побеждать.  
- В чем феномен вашего "Витязя" и феномен ли это вообще?  
- Думаю, любая команда, выигрывающая десять матчей подряд, превращается 
в феномен :) Когда у коллектива есть общая цель, сезон начинается не с первого 
матча в календаре, а с летней подготовки. Хороший коллектив - это не только 
сильные исполнители, но и дружба в команде, сотрудничество в тренерском 
штабе. Когда работа хоккеистов, тренеров, массажистов, врачей и 
администраторов совпадает в одно целое, тогда на выходе получается хороший 
результат.  
- Очень модно стало применять слово "химия".  
- Так и есть. Не все понимают эту химию и верят в нее, но она существует.  



 

 

- Почувствовали, что остальные команды стали серьезнее настраиваться на 
вашу после рекордной серии?  
- Я бы не сказал, что они и раньше на нас не настраивались. Мне кажется, 
никакой недооценки не было ни у кого. Нам в каждом матче было тяжело. 
Проходных матчей в КХЛ вообще нет - ни у одной команды. Победы достаются 
потом и кровью.  
- Вас не удивляет, что минское "Динамо" идет на последнем месте в 
конференции?  
- Меня больше удивляет, что Минск играет какими-то перепадами. Иногда 
динамовцы выдают отличные матчи. К примеру, нам на "Минск-Арене" против 
"зубров" игралось очень тяжело. Да и дома мы победили 3:0, но у соперника было 
гораздо больше моментов.  
Я не могу понять, почему у "Динамо" нет стабильности. Хотя исполнители 
качественные имеются. В тренерском штабе работает специалист, при котором 
клуб выдал лучший сезон в своей истории. Но результаты команды в текущем 
году остаются загадкой.  
Опять же мы с вами возвращаемся к той же истории: возможно, нет химии. Из-за 
этого один матч коллектив проводит с непреодолимым желанием доказать что-
то, а в другом ребята просто отбывают номер.  
В причинах отсутствия химии должен разбираться тренерский штаб. Возможно, 
нет общего удовлетворения от игры, общего понимания цели, чувства "друг за 
друга". А вообще: выигрывать всегда тяжело, а проиграть гораздо легче. Можно 
ничего не делать - и ты тогда точно уступишь.  
- Через вашу команду прошло очень много белорусов. Хотелось бы поговорить 
о каждом. Илья Шинкевич?  
- Очень не хочу сглазить. Просто когда я хвалю игрока, он сразу начинает 
действовать не очень хорошо :)  
Что касается Шинкевича, то он уже пять матчей подряд выступает в основном 
составе - это показатель. Илья постоянно в плюсе и показывает хорошую игру, 
которая резервирует за ним место в следующем матче.  
- Насколько понимаю, у вас есть принцип: накосячил, ушел в минус - присядь?  
- Нет, я даю еще один шанс - за одну ошибку никого не усаживаю. Это не мой 
путь - и никогда на него не встану. Я сам играл в хоккей и прекрасно знаю, что 
ошибки бывают разные. И ошибаются даже великие. Другой вопрос - старание и 
желание эти ошибки исправить. Для меня показателем является не ошибка, а 
действия игрока в дальнейшем. Постоянно играют те люди, которые своими 
движениями, передачами, хитами и даже выполнением установки в меньшинстве 
заряжают остальных на борьбу.  
- Шинкевич с вышеперечисленным справляется?  
- Да, пока так. До прихода в "Витязь" я не особо хорошо знал Илью, но мне 
говорили, что у парня есть определенные таланты. Хотя в начале сезона 
Шинкевичу почему-то не хватало физических кондиций - он как-то очень долго их 
набирал. Но даже не в лучших кондициях Илья мог выстрелить - как в матче со 
"Спартаком" или "Сибирью", когда он своим голом сравнял счет в тяжелейшей 
игре. Вот в тех встречах у него была скорость, но он не мог ее поддерживать 
постоянно. А сейчас Шинкевич выполняет работу, которую мы от него ждем.  
- Наверняка вы знаете о чуде от белорусских болельщиков, которые отправили 
сразу троих наших хоккеистов на Матч звезд КХЛ. Шутят над Шинкевичем по 
этому поводу?  
- Я не все слышал, но мне кажется, подшучивали. Это нормальная здоровая 
атмосфера в большом коллективе - своя атмосфера. Шутки - неотъемлемая 
часть командного спорта.  



 

 

Я рад за Илью и рад, что болельщики дали ему такую возможность. Это же Матч 
звезд! Несомненно, Шинкевич получит только положительные эмоции - мы для 
этого и играем в хоккей. В сезоне слишком много напряжения, концентрации и 
фокуса на результате и других моментах. А в Москве можно будет расслабиться 
во время игры и получить кайф. Хотя кайф нужно получать и в регулярном сезоне 
тоже. Но на Матче Звезд не будет напряга - ты превращаешься в шоумена.  
- Павел Воробей присоединился к вам совсем недавно.  
- С ним мы тоже были знакомы еще до "Витязя". В прошлом сезоне Павла 
отправляли в фарм-клуб "Куньлуня" в ВХЛ, в котором работал я. 
Работоспособный парень с хорошим броском и хоккейным азартом, который 
трансформируется в силовые приемы. Этот игрок мне понравился, и я решил, 
что можно попробовать его в "Витязе".  
- Не смущал тот факт, что Воробей предыдущий сезон провел не лучшим 
образом?  
- Нет, меня никогда такое не смущает. Тем более, Павел - молодой парень. Во 
всех командах Воробей попадал в какую-то дерготню и не мог заиграть 
постоянно - то в составе, то мимо, то много айстайма, то седьмым защитником. 
Доверия к нему не было.  
- Что скажете по первым матчам Воробья в "Витязе"?  
- Очень хорошо провел обе игры. Всего одна ошибка - и та позиционная.  
- Вы отправляли его в питерское "Динамо".  
- После Финляндии он две недели провел без матчей и практически без 
тренировок на льду. Нужно было, чтобы он немножко почувствовал игру. Мы ведь 
его и в сборную Беларуси хотели вызвать на этот сбор, но помешал визовый 
вопрос. Воробью не хватает игровой практики, но, к сожалению, не получилось 
ему дать ее в Венгрии. Пришлось просто оставить Павла тренироваться в 
"Витязе".  
- Никита Комаров также начинал год в Подольске. Вы очень много говорите про 
хиты. У Никиты с этим проблем никогда не возникало. Так почему же расстались 
с ним?  
- К сожалению, сейчас этого не было. Весьма странно, но второй год подряд у 
Никиты был один сценарий: хорошая предсезонка и посредственная "регулярка". 
Надеялся, что Комаров наберет, но случился перелом. А после выздоровления 
Никита банально не вписался в химию. Мы с тренерским штабом не могли найти 
для него места в составе - на старте сезона в "Витязе" все само собой 
скомпоновалось. А в четвертом звене Комаров никак не мог себя проявить. Мало 
времени - я это все понимаю. Но иногда и в четвертом звене голеадоры обретали 
себя. Не стоит искать причин. Нужно искать возможности для попадания в 
состав.  
- Почему предсезонка и сезон у Никиты получались разными по качеству. Дело в 
перетренированности?  
- Иногда бывают хоккеисты, которые чемпионы на тренировках, но в играх 
поникают. Но бывает еще одна ситуация: игроки доказывают на предсезонке, что 
достойны места в составе, а когда получают это самое место, просто тихонечко 
плывут по течению к весеннему отрезку. И так хотят доиграть без синяков и 
царапин до 40 лет. Но так в КХЛ работать не получится.  
Я заметил, что в "Тракторе" Никита играет больше. Возможно, он вернется к тем 
кондициям, которые он демонстрировал в своем лучшем сезоне в московском 
"Динамо".  
- Последний вопрос. Заметил, что во время беседы вы часто используете "мы" 
применительно к белорусскому хоккею. Уже окончательно стали белорусом? :)  



 

 

- Конечно :) Это уже моя команда. И было бы неправильно, если бы я вел себя 
иначе. Я должен отождествлять себя с белорусской сборной, если работаю 
здесь. Сегодня вот (разговор состоялся во вторник 10 декабря - Hockey. by ) 
следили с коллегами за матчем "молодежки" с Латвией и я спрашивал: "Как там 
наши?" Теперь Беларусь - это мы.  

https://hockey.by/news/intervyu/news90367.html 

Похожие сообщения (1): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Салават Юлаев" может остаться без плей-офф (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Молодежка 
В Новогорске прошла открытая тренировка молодежной сборной страны перед 
чемпионатом мира. Валерий Брагин большую часть времени, проведенного 
среди журналистов, выглядел спокойным, а занервничал только один раз, когда 
у него стали спрашивать про Родиона Амирова. Мол, человек играет в КХЛ 
регулярно, у него гораздо больше игрового времени, чем у Василия Подколзина 
или Кирилла Марченко , а вызова в сборную нет. Брагин напирал на то, что у 
форварда нет заброшенных шайб и в первые два звена он не попадает. Конечно, 
можно было бы напомнить, что на чемпионате мира у фаворитов и нет 
ярковыраженных оборонительных звеньев, максимум одна тройка, но Брагин 
пользуется старыми конспектами. Впрочем, вечером того же дня уфимский клуб 
встречался с "Сибирью", я внимательно следил за Родионом и тоже стал 
сомневаться, что он усилил бы молодежку. Не испортил бы, конечно. 
Отметим и то, что во вторник неожиданно изменилось первое звено сборной. 
Неделя понадобилась на то, чтобы разочароваться в Павле Дорофееве и вместо 
него с Александром Хавановым и Григорием Денисенко стал выступать Никита 
Александров. Неизменным остается звено СКА - Марченко - Морозов - 
Подколзин, а со всеми остальными сплошные вопросы. Только в обороне 
никаких вопросов нет. У нас есть шесть защитников, которые готовы взять 
ответственность за результат. Остается интрига с вратарями. Но я все-таки 
узнал, что позицию первого номера разыграют Амир Мифтахов и Ярослав 
Аскаров, а Даниил Исаев будет третьим номером, который появится на площадке 
лишь в случае форс-мажора. Впереди у сборной два выставочных матча в Чехии, 
после которого домой отпустят двух человек. Но при отсеве никаких сенсаций не 
будет.  
Размышления 
 Илья Ковальчук не хочет покидать Северную Америку и будет до последнего 
рассматривать предложения из-за океана. У него неделя на то, чтобы принять 
решение, так как в следующую среду будет дедлайн в КХЛ и вариант с 
"Авангардом" уже 26 декабря отпадет. Важно то, что после отличной сделки с 
"Лос-Анджелесом" Ковальчук совершенно не нуждается в деньгах и чуть ли не 
впервые в своей карьере будет выбирать клуб не по финансовым условиям. 
Пишут, что в нем заинтересован "Бостон" , взять на минимальную ставку 
хоккеиста для большинства, с броском - выгодная сделка. Но это один из 
вариантов, причем, "Медведи" подумают тысячу раз и наведут сотню справок, 
прежде чем, принимать решение. Возвращаться в КХЛ Ковальчук не хочет, в том 
числе и по семейным обстоятельствам. Новый переезд, даже на три-четыре 
месяца - это совсем крайний вариант. На чемпионат мира он в любом случае не 

https://hockey.by/news/intervyu/news90367.html
https://www.pressball.by/news/hockey/345243


 

 

попадет, так что даже в этом смысле у него нет мотивации. Играть в Балашихе? 
Но отъезд окончательно поставит крест на его североамериканских 
перспективах. Допустим, он вернется, но следующим летом в глазах менеджеров 
НХЛ будет выглядеть человеком с плохим показателем полезности, который не 
понадобился даже последнему клубу лиги. Тут уж хоть карьеру завершай, а Илья 
этого не хочет. В общем, нас ждет неделя полная слухов и противоречивой 
информации. 
Поражение 
 "Салават Юлаев" вчера безобразно провел домашний матч против "Сибири" . 
Худшим едва ли не впервые в сезоне стал Юха Метсола , который почему-то 
стал психовать, заработал два удаления, не спас, да еще и получил "десятку" за 
эмоции. Понятно, что у Николая Цулыгина тяжелая ситуация с составом (вы бы 
видели "Торос", они вообще играют практически в два звена в атаке), но это не 
оправдание. Совсем расклеился Линус Умарк, постоянно думающий о том, как 
он уедет из КХЛ и начнет наслаждаться деньгами, полученными в России. 
Самое смешное, что поражение от "Сибири" может серьезно осложнить борьбу 
за место в плей-офф. Сейчас у башкирского клуба 45 очков, но и сыгранно 
больше всех - 39 матчей. У девятой команды "Востока" - "Адмирала" - 42 очка, а 
еще есть "Нефтехимик", который играет непонятно как. Впереди у уфимцев Кубок 
Шпенглера и ужасный календарь. Посмотрите на ближайшие шесть соперников 
клуба: "Ак Барс", "Авангард", "Ак Барс", ЦСКА, "Локомотив", "Динамо". Это 
расписание до 10 января, а ведь еще турнир в Швейцарии. Только 12 января 
будет опустошенная Рига, но сразу за ним двойной выезд Астана - Екатеринбург. 
Терять очки во встрече с "Сибирью" было нельзя, но команда ничего не сумела 
сделать. Так что для клуба наступает весьма интересный период.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/molodezhnaya-sbornaya-gotovitsya-
k-chempionatu-mira-ilya-kovalchuk-v-blizhayshuyu-nedelyu-dolzhen-opredelitsya-s-
novym-klubom-salavat-yulaev-mozhet-ne-popast-v-pley-off-1623457/ 

К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 
 
"Спартак" обменял голкипера Трушкова в "Адмирал" (Чемпионат.com, 
Москва, 19 декабря 2019) 
"Спартак" и "Адмирал" произвели обмен, в результате которого карьеру во 
Владивостоке продолжит голкипер Александр Трушков информирует пресс-
служба московского клуба. Московский клуб взамен получит денежную 
компенсацию. 
23-летний Трушков выступал в системе "Спартака" с 2013 года, а в КХЛ в общей 
сложности провел 19 матчей. В среднем за встречу Александр пропускал 2,70 
шайбы, отражая 90,0% бросков. 
В нынешнем сезоне вратарь играл в составе фарм-клуба в ВХЛ. За воскренский 
"Химик" Александр сыграл 16 матчей в регулярном чемпионате ВХЛ. В среднем 
за встречу Александр пропускал 2,16 шайбы, отражая 93,5% бросков. 
Отметим, что приморский клуб неудачно сыграл в Китае, пропустив за два матча 
с "Куньлунь Ред Стар" 10 шайб. В этих матчах "Адмирал" обходился без 
основного голкипера Юхо Олкинуоры, который выбыл из строя не длительный 
срок.  

https://www.championat.com/hockey/news-3927889-spartak-obmenjal-golkipera-
trushkova-v-admiral.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/molodezhnaya-sbornaya-gotovitsya-k-chempionatu-mira-ilya-kovalchuk-v-blizhayshuyu-nedelyu-dolzhen-opredelitsya-s-novym-klubom-salavat-yulaev-mozhet-ne-popast-v-pley-off-1623457/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/molodezhnaya-sbornaya-gotovitsya-k-chempionatu-mira-ilya-kovalchuk-v-blizhayshuyu-nedelyu-dolzhen-opredelitsya-s-novym-klubom-salavat-yulaev-mozhet-ne-popast-v-pley-off-1623457/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/molodezhnaya-sbornaya-gotovitsya-k-chempionatu-mira-ilya-kovalchuk-v-blizhayshuyu-nedelyu-dolzhen-opredelitsya-s-novym-klubom-salavat-yulaev-mozhet-ne-popast-v-pley-off-1623457/
https://www.championat.com/hockey/news-3927889-spartak-obmenjal-golkipera-trushkova-v-admiral.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927889-spartak-obmenjal-golkipera-trushkova-v-admiral.html


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 19 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккей. Ростислав Зиновенко, Дмитрий Козорез и Егор Буяльский 
продолжат карьеру в китайском клубе МХЛ (Прессбол (pressball.by), 
Минск, 18 декабря 2019) 
Голкипер Ростислав Зиновенко, защитник Дмитрий Козорез и нападающий Егор 
Буяльский перешли в китайский клуб ОЭРДЖИ-"Юниор", выступающий в МХЛ. 
Команда базируется в Дмитрове, ее возглавляет Евгений Есаулов - бывший 
главный тренер юниорской (U-18) сборной Беларуси.  
До последнего времени Зиновенко, Козорез и Буяльский защищали цвета 
базового клуба молодежной (U-20) сборной Беларуси, который решением 
исполкома ФХБ будет расформирован и снят с чемпионата Беларуси.  
ОЭРДЖИ-"Юниор" - беспросветный аутсайдер чемпионата. В 37 матчах 
китайский клуб не набрал ни одного очка.  

https://www.pressball.by/news/hockey/345208 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Российские хоккеистки разделись для новогоднего календаря (Р-Спорт, 
Москва, 18 декабря 2019) 
Хоккеистки, выступающие в Женской хоккейной лиге (ЖХЛ), снялись в 
откровенной фотосессии для новогоднего календаря. 
"В основу календаря легла тема симбиоза нежной женственности и времен года, 
воссозданных при помощи сезонных флористических символов. Центром 
проекта стала большая фотосессия: не перестает казаться, что богини 
хоккейного олимпа ЖХЛ сошли не со льда, а из индустрии моды и 
кинематографа. Здесь Анна Пругова как застывший кадр из "Красоты по-
американски", Алена Старовойтова и Алина Орлова как новые лица любимого 
парфюма, а Анастасия Смирнова и Диана Канаева как девушки со страниц фэшн-
глянца", - сообщается в описании календаря на сайте ЖХЛ. 
Впечатлениями об участии в съемках поделилась Диана Канаева, защищающая 
цвета "Динамо": "Я очень хотела более теплый и нежный образ с цветами. Но 
фотограф увидел меня такой и раскрыл в этом образе, не ошибся, получилось 
здорово. Конечно, в процессе сьемок было сложно вжиться в роль, зато 
результат превзошел ожидания".  

https://rsport.ria.ru/20191218/1562539761.html 

Похожие сообщения (1): 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

https://www.sports.ru/hockey/1081504699.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-obmenyal-trushkova-v-admiral-1623769/
https://www.pressball.by/news/hockey/345208
https://rsport.ria.ru/20191218/1562539761.html
https://whl.khl.ru/article/2959-diana-kanaeva-quot-zhenstvennosty-proyavlyaetsya-v-povedenii-v-uhode-za-soboy-za-svoimi-mislyami-i-deystviyami-quot


 

 

 
"Импровизация в сборной приветствуется! Если, конечно, она разумная". 
Игроки "молодежки" рассказали о подготовке к чемпионату мира (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
"Матч ТВ" пообщался с лидерами молодежной сборной России перед вылетом 
нашей команды на МЧМ-2020 в Чехию.  
"Советы Ларионов дает отличные" 
Нападающий "Локомотива" Григорий Денисенко - один из явных лидеров 
молодежной сборной России. В КХЛ он проводит уже второй сезон. И в 
нынешнем чемпионате набрал за ярославский клуб 8 (4+4) очков. Год назад 
Григорий уже сражался за "молодежку" на МЧМ-2019 и стал там лучшим 
бомбардиром турнира - 9 (4+5) очков в семи встречах.  
- Мы уже обговорили с тренером, что удаляться нельзя, турнир короткий, - 
говорит Денисенко, который в КХЛ уже не раз нарывался на удаления и штрафы 
за чересчур жесткую игру. - Что буду делать со своим силовым стилем? Сейчас 
даже не хочу это обсуждать.  
- Как проходит подготовка к турниру?  
 - Уже неделю тренируемся. Атмосфера в раздевалке хорошая. На льду тоже по 
полной выкладываемся. Так что все нормально. 
 - Непривычно, наверное, только тренироваться?  
 - Правильнее сказать - тяжело. Два льда в день плюс тренировка в зале. 
Работаем интенсивно. С утра в основном в равных составах работаем. А 
вечером - большинство и меньшинство. Но зато мы все эти трудности проходим 
вместе. И это сплачивает нашу команду, закаляет ее. 
 - Обратили внимание, что Игорь Ларионов часто дает советы игрокам во время 
тренировок. В разговоре с вами он на что внимание обращает?  
 - С такой легендой приятно вместе работать. А советы Игорь Николаевич дает 
отличные. Он каждому подсказывает такие нюансы... Вроде бы мелкие детали, 
но они очень важны в игре. 
 - С каким чувством "Локомотив" вас отпустил? Как ни крути, а ярославская 
команда на время лишилась своего основного игрока.  
 - Пожелали удачи. И чтоб домой только с победой на этот раз вернулся. 
 - Группа-то непростая. А тут еще первый матч - против хозяев турнира.  
 - Мы на соперников смотреть не будем. Собираемся в каждом матче побеждать. 
На любого противника будем так настраиваться. Так что выделять никого не 
буду. Всех обыгрывать надо. Если честно, мы соперников пока даже не изучали. 
Сейчас полностью на своей игре сосредоточены. 
 - Хорошо, что турнир пройдет в Чехии, а не в Канаде? Или наоборот?  
 - Особой разницы нет. Разве что акклиматизации сейчас не будет. В Канаде, 
конечно, приятно было поиграть. Но я бы не делал акцент на это. 
18-летний Василий Подколзин в этом сезоне сыграл за СКА 14 матчей, но очков 
пока не набрал. Тем не менее в сборной ему доверяют, поскольку нападающий 
сражался за команду Валерия Брагина на молодежном чемпионате мира еще год 
назад. 
- Мы побеседовали с главным тренером перед началом сборов о моей ситуации 
в КХЛ, - рассказывает Василий. - Но я в сборной себя всегда прекрасно чувствую. 
Здесь же все ребята моего возраста! Общаемся более плотно, просто потому, 
что общих тем больше. Может, как раз поэтому мне и легче здесь в моральном 
плане. К тому же вызов в сборную всегда энергии добавляет. Хочется себя 
показать с лучшей стороны. 
 - В этом сезоне вы провели в КХЛ 14 матчей. Что они дали?  



 

 

 - Привык к скоростям, к силовой борьбе, да и вообще к игре со взрослыми. Даже 
просто смотреть на более зрелых игроков, участвовать вместе с ними в 
тренировочном процессе - это интересно. 
 - Как игрок СКА, можешь объяснить, почему у Кирилла Марченко в последнее 
время так поперло с голами? 
 - Это все работа. Кириллу дали шанс, он его использовал, молодец. 
 - Как атмосфера в нашей команде?  
 - Все душевно. Все со всеми дружат и между собой общаются. Групп у нас в 
коллективе нет. Мы все - одна большая семья, которая готова выступить на 
чемпионате мира. 
- Что скажете об Игоре Ларионове, который неожиданно вошел в тренерский 
штаб "молодежки"?  
 - Нравится, что он много общается с игроками. Уже несколько тренировок с 
Игорем Николаевичем вместе провели. Импонирует его подход, что он 
постоянно подсказывает что-то. Он внутри команды! И это сразу чувствуется. 
- Брагин сказал, что Ларионов, в первую очередь, занимается в сборной 
большинством.  
 - Так и есть. Что Ларионов внес нового в этот процесс? Он всегда предоставляет 
нам свободу выбора. Импровизация и личное мастерство всегда 
приветствуются. Конечно, если они разумные. Он никогда этого не запрещает. 
Но вместе с тем подсказывает и по раскатам, и где как можно сыграть. Игорь 
Николаевич постоянно нам показывает обзоры из НХЛ. И что-то оттуда мы 
берем. 
 - Как себя чувствуете на матчах перед Новым годом и сразу после?  
 - Понятно, что все родные празднуют, а мы в хоккей играем. Что в таких матчах 
особенного? Хотим в праздник порадовать своих близких. Наверное, только это. 
19-летний Кирилл Марченко тоже уже играл на МЧМ год назад. А нынешней 
осенью блеснул результативностью, забросив девять шайб в ВХЛ и три в КХЛ. 
Надеемся, что и в сборной он продолжит в том же духе. 
- Тренируемся с позитивным настроением, - говорит Кирилл о жизни на сборах в 
Новогорске. - Все здесь нравится. 
 - В этом сезоне вы уже много голов забили. Чем это объясните?  
 - Где-то повезло, но главное - спасибо партнерам, что дали шанс. Мне надо было 
только бросить и попасть. Ничего такого в моих голах нет. 
 - Но вот говорят же: "игрок поймал уверенность". Это просто слова или вы 
действительно ощущаете, что поперло?  
 - Я бы назвал этот состояние - кураж. Вот если его словить, сразу становится 
намного легче играть. В такие моменты и уверенность сразу появляется. 
 - Как такой кураж ловить на чемпионате мира?  
 - Играть на команду. Самому забить или партнеру отдать - неважно. Надо просто 
что-то полезное на площадке сделать, и все придет, в том числе и кураж. 
 - Хорошо, что у нас группа такая - Канада, США?  
 - Все соперники сильные. Но мы постараемся их победить.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1129001_Improvizacija_v_sbornoj_privetst
vujetsa_Jesli_konechno_ona_razumnaja_Igroki_molodezhki_rasskazali_o_podgotov
ke_k_chempionatu_mira 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
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Илья Ковальчук выставлен на распродажу. Но скидки гарантированы 
только американцам! - Журнал Интересант - interessant.ru (Interessant.ru, 
Санкт-Петербург, 18 декабря 2019) 
Знаменитый российский хоккеист стал балластом в НХЛ, а возвращаться ему 
некуда - не в "Красный Запорожец" же! 
КХЛ - это блеф 
Напомним, отъезд Ильи из Петербурга в Америку был обставлен с большой 
помпой. В СКА и олимпийской сборной России Ковальчук не просто считался 
суперзвездой - он был лидером, кумиром болельщиков. Даже его ляпы в обороне 
или ненужные удаления воспринимались спокойно - знаменитому игроку было 
все дозволено. 
Конечно, форвард мог играть в СКА еще долгие годы, получать приличные 
деньги и особо не напрягаться, но надо отдать ему должное: в 35 лет он рискнул 
и решил войти во второй раз "в ту же реку", вновь отправился за океан. Но, как 
выяснилось, переоценил силы. Причем не только свои, но и нашего внутреннего 
чемпионата. 
Сейчас понятно, что громогласные рассуждения о том, что КХЛ - европейская 
альтернатива НХЛ, с самого начала были блефом. Но, кажется, на них купились 
некоторые хоккейные боссы из Северной Америки. По крайней мере, Ковальчуку 
в "Лос-Анджелесе" предложили роскошный трехлетний контракт на общую сумму 
почти 19 миллионов долларов. 
Шины на пляже не помогли 
Увы, Ковальчук не справился. Он просто оказался недостаточно быстр для 
североамериканского хоккея, не сумел перестроиться ментально, забыть про 
свой статус суперзвезды, который имел в России. 
В общем-то - не он первый, многие ведущие игроки КХЛ не могут адаптироваться 
к лучшей хоккейной лиге мира. Только из недавних примеров - Вадим Шипачев, 
Сергей Плотников, Виктор Тихонов, Наиль Якупов... Конечно, жестоко называть 
всех этих сильных по меркам КХЛ игроков сбитыми летчиками, однако в НХЛ их 
репутация теперь именно такова. Что наглядно показывает пропасть между 
двумя лигами - заокеанской и российской. 
Конечно, будем честны, некоторым удается эту пропасть преодолеть, 
адаптироваться, добиться в Америке успеха. В частности, Артемий Панарин 
сейчас блещет и в НХЛ, да и у Никиты Гусева в его первом сезоне за океаном 
все складывается не так и плохо. Но у Ковальчука не получилось. В своем 
первом сезоне в "Лос-Анджелесе" он набрал лишь 34 очка в 64 матчах, 
периодически оставаясь в запасе. 
Лучше роль второго плана, чем тухлый СКА 
Судя по всему, Илья не намерен по примеру других энхаэловских российских 
неудачников возвращаться назад в КХЛ вообще и в СКА в частности. И это - 
правильно! Денег на безбедную жизнь он уже заработал, но если предложить 
свои услуги почти за бесплатно какой-то из сильных команд НХЛ с амбициями на 
Кубок Стэнли ("Бостон", "Калгари", "Питтсбург"), ее хозяева могут и рискнуть и 
дать Ковальчуку еще один шанс. А там глядишь, что-то и получится: опыта и 
мастерства у Ковальчука хватает, главное - унять амбиции и попробовать 
принести пользу не в качестве премьера, а в роли второго плана. 
Возвращение в Россию, в "Красный Запорожец" (который напыщенные олигархи, 
тратя десятки миллиардов на самопиар, пытаются представить "Красной 
Машиной"), в опустившийся на самое дно СКА, для Ильи Ковальчука будет 
означать капитуляцию. Здесь он может только деградировать. Поскольку то, как 



 

 

играют сейчас клубы КХЛ и сборная России, - это точно не его уровень. Да и 
вообще - не уровень. 

http://interessant.ru/sport/ilia-kovalchuk-vystavlien-1 

К заголовкам сообщений 

3 клуба НХЛ для Ковальчука. Сбитая русская звезда может выиграть 
Кубок Стэнли и поиграть с Малкиным (Sport24.ru, Москва, 18 декабря 2019) 
Но больших денег он уже не получит.  
"Агент Ковальчука Джей Пи Бэрри будет стараться найти форварду работу в 
НХЛ. На минимальный контракт или около того. При этом нужно отметить, что 
"Лос-Анджелес" не имеет вариантов, как избавиться от контракта Ковальчука, 
который будет учитываться под потолком зарплат в следующем году, вне 
зависимости от того, что обменять Илью уже не получится. В свое время 
"Детройту" удалось обменять права на Павла Дацюка в "Аризону" и избавиться 
от контракта нападающего, который уехал играть в КХЛ", - считает эксперт TSN 
Боб Маккензи.  
Уже известно, что "Авангард", как и любой другой вариант в КХЛ, не в приоритете 
у Ковальчука. 35-летний нападающий до последнего намерен цепляться за 
возможность выиграть Кубок Стэнли, к которому он однажды уже был 
максимально близок. Как сообщил журналист Дэвид Пагнотта в своем "твиттере", 
интерес к российскому форварду проявляют "Бостон Брюинз", "Калгари Флэймз" 
и "Питтсбург Пингвинз". Мы же попытаемся понять, какой из этих клубов нужен 
Ковальчуку, и кому из этих клубов нужен Ковальчук.  
"Бостон" 
Пожалуй, идеальный вариант для Ковальчука. "Брюинз" - лидеры своего 
дивизиона и одни из главных претендентов на Кубок Стэнли. Уж в плей-офф они 
точно попадут, в отличие от "Лос-Анджелеса". Концептуально "мишки" вполне 
подходят Илье. Это ни разу не плюшевая команда, которая не имеет ничего 
против силового хоккея. Они ведь и год назад на него претендовали, но Илья 
выбрал Калифорнию. Ветеран из России не только бы вписался в стиль 
"Бостона", но и добавил глубины команде, которая держится в основном на 
тройке Пастрняк - Бержерон - Маршан. При этом у фаворитов Востока есть еще 
один топ-центр в лице Давида Крейчи. С ним в звене Ковальчук мог бы 
полностью раскрыть свой снайперский потенциал. Для этого, правда, нужно 
будет выиграть конкуренцию у молодого Джейка Дебраска. Но даже в третьем 
звене и во второй спецбригаде большинства Ковальчук с минимальной 
зарплатой будет полезен. Вот только здесь и сейчас под потолком у "Бостона" 
нет ни цента. Чтобы подписать сбитую звезду, "мишкам" надо будет проделать 
манипуляции с составом.  
"Калгари"  
А вот это уже любопытно. Куда еще идти Ковальчуку за Кубком Стэнли, как ни в 
команду, которая за последнее десятилетие выиграла его трижды? "Пингвинз" и 
сегодня одним из претендентов на главный трофей в НХЛ, а что немаловажно, 
они обладают заветным миллионом под потолком зарплат. Как раз хватит, чтобы 
подписать русского, снизившего свои требования. Потенциально мы можем 
получить связку двух русских звезд Ковальчука и Малкина. Евгений немного 
младше Ильи, но они представители одного поколения и часто пересекались в 
сборной России. В теории может получиться убойная связка, хоть их прошлый 
опыт совместной игры и выглядит достаточно противоречивым. Но будет ли 
Майк Салливан трогать свою первую тройку Гюнтцел - Малкин - Раст, которая 
делает для "Питтсбурга" результат в отсутствии Сидни Кросби? А вот заменить 

http://interessant.ru/sport/ilia-kovalchuk-vystavlien-1


 

 

Патрика Хернквиста и впоследствии стать партнером все того же Кросби, 
форвард-ветеран вполне может. В условиях, когда Алекс Гальченюк, пришедший 
в команду летом, откровенно разочаровывает, подписание Ковальчука выглядит 
вполне оправданным риском.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-18-boston-pittsburg-i-kalgari-pretenduyut-na-
ilyu-kovalchuka 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Маккензи: агент будет пытаться устроить Ковальчуку минимальный 
контракт в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2019) 
Обозреватель канадского телеканала TSN Боб Маккензи прокомментировал 
планы российского нападающего Ильи Ковальчука чей контракт с "Лос-Анджелес 
Кингз" был расторгнут. 
"Агент Ковальчука Джей Пи Бэрри будет стараться найти форварду работу в 
НХЛ. На минимальный контракт или около того. При этом нужно отметить, что 
"Лос-Анджелес" не имеет вариантов, как избавиться от контракта Ковальчука, 
который будет учитываться под потолком зарплат в следующем году, вне 
зависимости от того, что обменять Илью уже не получится. В свое время 
"Детройту" удалось обменять права на Павла Дацюка в "Аризону" и избавиться 
от контракта нападающего, который уехал играть в КХЛ", - отметил Маккензи. 

https://www.championat.com/hockey/news-3927351-makkenzi-agent-budet-pytatsja-
ustroit-kovalchuku-minimalnyj-kontrakt-v-nhl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

В Электростали может появиться фарм-клуб "Авангарда" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Глава администрации Электростали Владимир Пекарев рассказал о 
возможности создания в подмосковном городе фарм-клуба "Авангарда" . Мэр 
обсудил вопрос с генменеджером омичей Евгением Хацеем.  
"Встретился с генеральным менеджером омского хоккейного клуба "Авангард" 
Евгением Владимировичем Хацеем. Речь шла о создании и базировании в 
нашем городе команды Высшей хоккейной лиги. 
Наш город имеет давние хоккейные традиции и отличную инфраструктуру для 
развития этого вида спорта, так что появление хоккейного клуба высокого уровня 
напрашивается уже давно. 
Однако содержание команды ВХЛ требует серьезного финансирования, и я рад, 
что такой клуб, как омский "Авангард" заинтересовался созданием фарм-клуба 
на территории нашего города. 
 Уверен, что горожане поддержат это начинание и с большим удовольствием 
будут приходить на игры такого высокого уровня", - написал Пекарев на странице 
в социальной сети "Вконтакте". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-elektrostali-mozhet-poyavitsya-farm-
klub-avangarda-1623417/ 

Похожие сообщения (2): 

• ИА СуперОмск, Омск, 18 декабря 2019 
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• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Андрей Антонов о Захарове: от капитана до массажиста все ходили по 
струнке, Макрицкий более демократичный (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 18 декабря 2019) 
Капитан столичной "Юности" сравнил нынешнего тренера и предыдущего, а 
также порассуждал о "молодежке".  
- Если мы расформировываем команду U20, значит должно появиться место, где 
молодые ребята в промежуток перехода от юниорского хоккея ко взрослому 
будут играть. По крайней мере, если мы не хотим массового оттока ребят в 
Северную Америку или Россию. Раз ФХБ приняла такое решение, то нужно найти 
достойную замену. Выводы будем делать позже, но, глядя на то, что многие 
клубы КХЛ имеют команды в МХЛ, воспитанники которых играют в НХЛ, значит 
лига достойная, можно прибавлять в мастерстве, а дальше все в их руках.  
Что касается национальной сборной, думаю, позитивные эмоции по итогам 
турнира в Будапеште останутся с парнями надолго. Положительные 
впечатления всегда добавляют больше сил. Хочется пожелать всем удачи в 
клубах.  

https://hockey.by/news/intervyu/news90355.html 

К заголовкам сообщений 

"Если бы меня клонировали, я бы поехал в молодежную сборную 
России". Поговорили с Андреем Свечниковым о лакросс-голах и 
"Звездных войнах" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Корреспондент "Матч ТВ" в Калгари на днях встретился с форвардом "Каролина 
Харрикейнз" Андреем Свечниковым, который снова попал во все хит-парады, 
опять забив гол в стиле лакросс. Это было феноменально!  
- Вы будете пристально следить за молодежным чемпионатом мира?  
 - Да, конечно. Получается, это мой год рождения. В сборной России у меня есть 
пара друзей, которые там выступают. Буду поддерживать с ними связь, 
интересоваться их делами. Дай бог чтобы парни выиграли этот чемпионат мира. 
 - С вашим графиком смотреть будет сложно, да?  
 - Если найдется время, то обязательно буду смотреть. Мне очень приятно 
следить за нашими хоккеистами. 
 - Не знаете, федерация хоккея России не выходила на "Каролину", чтобы вас 
отпустили на молодежный чемпионат мира?  
 - Честное слово, не знаю. Мне кажется, в ФХР прекрасно понимают, что меня не 
отпустит клуб. И даже нет смысла обращаться. 
- Жаль, Андрея Свечникова нельзя клонировать.  
 - Если бы один я остался в "Каролине", то другой точно поехал бы в сборную 
России. Я всегда рад играть за свою страну. Тем более это молодежка. Не так 
много шансов в карьере, чтобы победить на таком турнире. И всегда нужно 
помогать своей сборной, если у тебя получается. 
- Когда это время вам выпадает, вы смотрите хоккей? Просто есть те, кто 
специально отключаются от игры, чтобы ее не было слишком много.  
 - Я смотрю - могу включить НХЛ, иногда выбираю КХЛ. Просто тяжело бывает, 
потому что в календаре регулярного чемпионата - 82 матча. Иногда ты просто 
приходишь домой и отдыхаешь, ложишься спать на пару часиков. 
Очень мало времени. Но хоккей я стараюсь смотреть. 
 - А на учебу у вас есть время? Может быть, заочно в Казани?  

https://newsomsk.ru/news/96917-u_avangarda_mojet_poyavitsya_farm_klub_v_podmoskov/
https://hockey.by/news/intervyu/news90355.html


 

 

 - Сейчас уже не учусь. Я играю в Америке. Как я могу учиться? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1129218_Jesli_by_mena_klonirovali_ja_b
y_pojehal_v_molodezhnuju_sbornuju_Rossii_Pogovorili_s_Andrejem_Svechnikovym
_o_lakross_golah_i_Zvezdnyh_vojnah 

К заголовкам сообщений 

Фридман: источники в России сообщают, что Сорокин хочет обмена из 
"Айлендерс" (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2019) 
Известный североамериканский обозреватель телекомпании Sportsnet Эллиотт 
Фридман прокомментировал ситуацию с вратарем московского ЦСКА Ильей 
Сорокиным права на которого в НХЛ принадлежат клубу "Нью-Йорк Айлендерс". 
"Несколько моих источников в России отреагировали на заметку об Илье 
Сорокине, который может подписать новый контракт в КХЛ. 
Они считают, что Сорокин хочет обмена из "Айлендерс". Интерес может быть - 
он очень талантлив. Посмотрим, к чему это приведет", - приводит слова 
Фридмана Sportsnet. 

https://www.championat.com/hockey/news-3927941-fridman-istochniki-v-rossii-
soobschajut-chto-sorokin-hochet-obmena-iz-ajlenders.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Чемпионство ЦСКА, допинг Кузнецова, провал сборной: итоги 2019 года в 
хоккее (Газета.Ru, Москва, 18 декабря 2019) 
Московский ЦСКА впервые в своей истории завоевал Кубок Гагарина, а "Сент-
Луис Блюз" - Кубок Стэнли, сборная России с мощнейшим составом не смогла 
стать чемпионом мира, Евгений Кузнецов попался на допинге, а Артемий 
Панарин и Сергей Бобровский наконец-то нашли новые клубы и подписали 
выгоднейшие контракты, тогда как Илья Ковальчук расстался с "Кингз". 
"Газета.Ru" рассказывает о главных событиях 2019 года в мире хоккея.  
ЦСКА выстрадал Кубок Гагарина 
Прошлый сезон Континентальной хоккейной-лиги по праву был окрашен в 
красно-синие цвета. Конкуренцию московскому ЦСКА под руководством Игоря 
Никитина не смог составить никто. Да, в регулярном чемпионате чисто 
статистически столичные армейцы оказались чуть хуже своих соратников из 
Санкт-Петербурга, но это лишь крайности: вряд ли кто-то вообще обратил 
внимание на то, что у СКА на две победы в основное время больше, равно как и 
по заброшенным шайбам армейцы с Невы превзошли москвичей. Итог-то один - 
ЦСКА уверенно выиграл "регулярку", хотя так и не смог повторить и превзойти 
рекорд лиги по серии побед, который, кстати, принадлежит СКА: в позапрошлом 
сезоне петербуржцы выиграли 20 матчей кряду, подопечные Никитина же 
остановились на 18-ти победах, хотя до этого у ЦСКА имелась и без того 
внушительная серия еще и из 12-ти побед, которая неожиданно прервалась 
домашним поражением от "Куньлуня". 
Завоевав Кубок Континента, армейцы погнались за своим первым Кубком 
Гагарина. До прошлого сезона ЦСКА претендовал на главный трофей лиги 
дважды, но оба своих финала (в 2016-м магнитогорскому "Металлургу" и в 2018-

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1129218_Jesli_by_mena_klonirovali_ja_by_pojehal_v_molodezhnuju_sbornuju_Rossii_Pogovorili_s_Andrejem_Svechnikovym_o_lakross_golah_i_Zvezdnyh_vojnah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1129218_Jesli_by_mena_klonirovali_ja_by_pojehal_v_molodezhnuju_sbornuju_Rossii_Pogovorili_s_Andrejem_Svechnikovym_o_lakross_golah_i_Zvezdnyh_vojnah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1129218_Jesli_by_mena_klonirovali_ja_by_pojehal_v_molodezhnuju_sbornuju_Rossii_Pogovorili_s_Andrejem_Svechnikovym_o_lakross_golah_i_Zvezdnyh_vojnah
https://www.championat.com/hockey/news-3927941-fridman-istochniki-v-rossii-soobschajut-chto-sorokin-hochet-obmena-iz-ajlenders.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927941-fridman-istochniki-v-rossii-soobschajut-chto-sorokin-hochet-obmena-iz-ajlenders.html
https://allhockey.ru/news/show/373203-Insajder_v_Rossii_schitajut_chto_Sorokin_hochet_obmena_iz_Ajlenders
https://www.sports.ru/hockey/1081497559.html


 

 

м казанскому "Ак-Барсу) проиграл. Третьего провала красно-синие, кажется, не 
выдержали бы. 
На подходе к финалу Западной конференции команда Никитина легко 
расправилась с "Витязем" и столичным "Динамо", но затем на пути встал все тот 
же СКА. И здесь уже началась настоящая армейская, так сказать, рубка. Первые 
два матча серии москвичи выиграли, вторые два - проиграли. Совершив обмен 
еще по одной победе, команды разыграли путевку в финал плей-офф в 
последнем, седьмом матче. На счастье ЦСКА, игра проходила в Москве. 
До самого конца матча со скользким счетом 2:1 вел столичный клуб, и только гол 
Михаила Григоренко за две секунды до сирены в пустые ворота поставил жирную 
точку на армейском противостоянии - ЦСКА в финале.  
Соперником красно-синих в борьбе за Кубок Гагарина неожиданно стал омский 
"Авангард". Прошлый сезон для "ястребов" вообще выдался крайне необычным 
с самого начала: из-за аварийного состояния "Арены-Омск" клубу пришлось 
искать новую базу. И нашлась она аж в Балашихе. Здесь "Авангард" успел 
обрести новую фан-базу, место в которой нашлось и Ольге Бузовой, а также, 
несмотря на нестабильные выступления в регулярном чемпионате, уверенно 
прошел все раунды плей-офф. По пути к финалу, ставшего для омичей уже 
вторым в истории, были обыграны "Ак Барс", "Барыс" и "Салават Юлаев". 
"Авангард" в первую очередь запомнился своим эмоциональным, остро 
атакующим хоккеем. Но если со всеми соперниками стиль "ястребов" мог 
прокатить, то с прагматичным ЦСКА и идеально выстроенной Никитиным 
системы - нет. Тем более что "Авангард" в "регулярке" ничего противопоставить 
армейцам в очных встречах не смог. Памятуя об этом, Боб Хартли отказался от 
дерзкой игры с ЦСКА в финале. Неудивительно, когда на кону стоит Кубок 
Гагарина. Но канадский специалист прогадал: под ЦСКА "Авангард" 
подстроился, но вместе с этим остался самим собой. 
Оказать сопротивление красно-синим омичи смогли разве что в четвертом матче 
серии, когда за спинами армейцев уже были три победы. Но ЦСКА откладывать 
дело в долгий ящик не стал, отыгрался с 0:2, а затем вырвал свой заветный Кубок 
благодаря голу Максима Мамина в овертайме.  
4-0 - уверенная победа московский армейцев и первый Кубок Гагарина в истории 
клуба. 
Овечкин, Малкин, Кучеров и Василевский не помогли сборной 
На чемпионат мира в Словакии сборная России ехала в статусе главного 
фаворита. Победы "Красной машины" ожидали не только российские 
болельщики, но и иностранцы: по всем параметрам команда Ильи Воробьева 
превосходила едва ли не каждого соперника на первенстве, и единственным 
конкурентом на бумаге виделись разве что канадцы. Действительно, Воробьеву 
крайне повезло с подбором игроков: 
из-за ранних вылетов главных российских звезд в первых раундах плей-офф 
Национальной хоккейной лиги главный тренер сборной заполучил в свое 
распоряжение Александра Овечкина, Евгения Кузнецова, Дмитрия Орлова, 
Никиту Кучерова, Андрея Василевского, Александра Георгиева, Никиту 
Задорова, Михаила Сергачева, Никиту Гусева, Евгения Малкина, да и еще кучу-
кучу лучших хоккеистов страны.  
Однако оценить весь потенциал такого звездного состава не удалось. Во-первых, 
Воробьев стал заложником ситуации, когда под рукой имеются и Малкин с 
Овечкиным, и Кузнецов с Кучеровым, и Гусев с Кириллом Капризовым. Как всех 
расставить, чтобы составить идеальные звенья, которые принесут пользу, - 
вопрос сложный. Во-вторых, уровень соперников. В группе у сборной России 
оказались итальянцы, латвийцы, швейцарцы и норвежцы с австрийцами. Для 



 

 

россиян они - мальчики для битья без всякого шапкозакидательства, что и 
показали очные встречи. По ним "Красная машина" проехал без оглядки, 
забросив 26 шайб при трех пропущенных. На секунду, всего в групповом этапе 
команда Воробьева за семь выигранных из семи встреч забросила 36 шайб и 
пропустила семь. То есть какую-никакую конкуренцию российская сборная могла 
ощутить только в матчах с чехами и шведами, что было в принципе ожидаемо. 
Состояние, в котором россияне подходили к плей-офф, было непонятным. С 
одной стороны, за плечами ураганом пройденная группа, с другой - в борьбе за 
медали совершенно другие соперники. 
В итоге сомнения не подвели: сборная Воробьева со скрипом прошла 
американцев в четвертьфинале, а вот в 1/2 финала не смогла сделать 
абсолютно ничего против прагматичных, качественно и дисциплинированно 
обороняющихся финнов. 
1:0 - минимальная победа команды Суоми, и Россия остается без золота, 
которое уже было выложено на блюдечке еще до старта турнира.  
Обескураженные российские хоккеисты едва-едва в итоге зацепились за бронзу, 
с трудом обыграв чехов по буллитам в матче за третье место. Ожидаемо работа 
Воробьева, от которого ждали исключительно победы на чемпионате, была 
оценена неудовлетворительно, и Илья Валерьевич был уволен с поста главного 
тренера сборной России. 
Кокаин и дисквалификация Кузнецова 
Спустя два месяца после чемпионата мира, когда неудачное выступление 
сборной уже никто не обсуждал, внимание к российской команде резко возросло. 
Точнее, к одному ее игроку. 
23 августа Международная федерация хоккея (ИИХФ) объявила о 
дисквалификации Евгения Кузнецова сроком на четыре года за нарушение 
допинговых правил. В организме хоккеиста были обнаружены следы кокаина.  
История с наркотиками у Кузнецова началась еще во время чемпионата, когда 
после поражения российской сборной в матче с финнами в соцсетях появилось 
неоднозначное видео: на переднем плане был изображен сам Кузнецов, на 
столике перед ним пустые стаканы и две дорожки белого вещества, очень 
похожего на кокаин (впоследствии окажется, что это действительно были 
наркотики). Рядом с российским хоккеистом на кровати лежит девушка, а вот 
лицо человека, который это видео снимал, в кадр, естественно, не попало. 
Видеозапись в интернете появилась 27 мая. Роковую допинг-пробу Кузнецов 
сдал 26 мая. Однако еще до объявления решениях дисциплинарного комитета 
ИИХФ, сам хоккеист утверждал, что видеоролик был снят еще год назад, летом 
2018-го, когда "Вашингтон Кэпиталз" праздновал завоевание своего первого 
Кубка Стэнли в истории франшизы.  
Теперь главным вопросом перед новым, 2020-м годом остается будущее 
российского олимпийского чемпиона: КХЛ или НХЛ? В России 
заинтересованность в услугах Ковальчука уже выразили, однако сам Илья 
возвращаться из-за океана не собирается. По данным американских СМИ, 
россиянин уже находится в контакте с "Бостоном", "Калгари" и "Питтсбургом". 
Бонус  
Исторический гол Свечникова 
В апреле этого года 19-летний Андрей Свечников умудрился попасть на первые 
полосы американских и российских газет. Достаточно было просто вызвать 
Александра Овечкина на дуэль. В одном из матчей серии плей-офф молодой 
форвард "Каролины" неожиданно предложил главной звезде НХЛ и капитану 
"Кэпиталз" подраться, и Овечкин не отказался и преподнес своему визави урок 
на годы вперед, отправив того в нокаут с нескольких ударов. Тогда Свечников 



 

 

отлично засветил свое имя в лиге, но вошел в ее историю совершенно не из-за 
драки с Ови. 
30 октября в домашнем матче чемпионата против "Калгари" россиянин 
отметился победным дублем, а его первый гол произвел настоящий фурор на 
всех любителей НХЛ: 
19-летний Свечников остановился с шайбой у гостевого борта за воротами, 
оценил эпизод, поднял снаряд на крюк и резко опрокинул его под ближнюю 
штангу, оформив так называемый гол-лакросс. Такого в НХЛ не было никогда! 
Никто из всех звезд лиги не забрасывал шайбу таким образом, хотя попытки 
были. А Свечников смог.  
После этого в соцсетях появились видеозаписи с тренировок "Каролины", на 
которых изображено, как российский молодой форвард обучает этому трюку 
своих опытных одноклубников. На этом Свечников решил не останавливаться. 
В ночь на 18 декабря Андрей вновь исполнил гол-лакросс.  
"He did it again!" - так восклицали английские комментаторы матча "Каролины" с 
"Виннипегом". 

https://www.gazeta.ru/sport/2019/12/18/a_12871568.shtml 

К заголовкам сообщений 

Детская следж-хоккейная команда появится в Екатеринбурге благодаря 
акции "Голевая передача" (Интерфакс, Москва, 18 декабря 2019) 
В Екатеринбурге создается новая следж-хоккейная команда в рамках 
совместного проекта спонсоров Детской следж-хоккейной лиги - компании 
"Фонбет" и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), заявил журналистам 
руководитель департамента благотворительных проектов "Фонбет" Никита 
Иванов. 
"Благотворительная акция "Голевая передача" проводится компанией "Фонбет" 
совместно с Континентальной хоккейной лигой. Средства, собранные в рамках 
акции, идут на развитие детского адаптивного хоккея. Сумма помощи, 
выделяемая "Фонбет", зависит от количества шайб, заброшенных в КХЛ за 
месяц. Номинал каждой заброшенной шайбы - 500 рублей", - сказал Иванов. 
Также, по его словам, собранная сумма "направляется на создание новой 
команды по следж-хоккею в России". 
"Сейчас были созданы команды в Нижнем Новгороде и Казани, впереди - 
Екатеринбург", - отметил он. 
В Сочи в начале декабря завершился "ФОНБЕТ Фестиваль детской следж-
хоккейной лиги". Его победителями стали тульский "Тропик", "Умка" из Одинцово, 
бердская команда "Сибирский лис", "Мамонтята Югры" из Ханты-Мансийска. Они 
выиграли соревнования в своих дивизионах, получили золотые медали и 
главный трофей - Кубок Фырка. 
Однако этими призами награды триумфаторам не ограничились. Спортсмены 
получили поездки на матч звезд КХЛ, матч плей-офф КХЛ, чемпионат Европы по 
следж-хоккею - 2020 и сертификат на проведение тренировочного интенсива. 
Без наград не остались и другие участники праздника спорта. "Серебро" и 
сертификаты на 150 000 рублей на приобретение спортивного инвентаря и 
экипировки увезли юные следж-хоккеисты из ижевской команды "Удмуртия", 
"Атал" из Чебоксар, "Сибирь-Sledge" из Новосибирска и московского "Спартака". 
"Бронза" и 100 000 рублей на приобретение спортивного инвентаря и экипировки 
досталась оренбургской команде "Ястребы", "Авроре" из Санкт-Петербурга, 
саратовским "Крыльям" и "Башкирским пиратам" из Уфы. 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?id=1091003&sec=1725 

https://www.gazeta.ru/sport/2019/12/18/a_12871568.shtml
http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?id=1091003&sec=1725


 

 

К заголовкам сообщений 

19 декабря московское "Динамо" проведет торжественную церемонию в 
честь Цветкова и Соина (Чемпионат.com  , Москва, 18 декабря 2019) 
Московское "Динамо" перед матчем регулярного чемпионата КХЛ с 
"Северсталью" проведет чествование двукратных обладателей Кубка Гагарина  
"Московское "Динамо" образца двух чемпионских сезонов не являлось звездной 
командой, но в ней были и свои герои. 
Сергей Соин навсегда запомнится своей самоотверженной игрой как в обороне, 
так и в атаке. А индивидуальный подвиг в серии ЦСКА - "Динамо", в которой 
центрфорвард полностью выключил главную звезду "армейцев" Александра 
Радулова, надолго останется в памяти болельщиков и экспертов. 
Алексей Цветков и его "золотой" гол в Челябинске в 2013 году до сих пор перед 
глазами у всех фанатов бело-голубых. Одна шайба может затмить все другие 
успехи. На протяжении всего чемпионского сезона Цветков являлся главным 
распасовщиком команды и одним из лидеров в раздевалке. 
Перед матчем с череповецкой "Северсталью" состоится чествование наших 
чемпионов", - говорится в пресс-релизе московского "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-3927463-19-dekabrja-moskovskoe-
dinamo-provedjot-torzhestvennuju-ceremoniju-v-chest-cvetkova-i-soina.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" поднимет на арене стяги Карпова и Лазарева перед матчем с 
"Амуром" (Чемпионат.com, Москва, 18 декабря 2019) 
В четверг, 19 декабря, перед матчем с хабаровским "Амуром" в Челябинске 
состоится торжественная церемония подъема двух стягов: Валерия Карпова и 
Павла Лазарева.  
"Прославленные хоккеисты, воспитанники хоккейной школы "Трактор", они были 
кумирами всех мальчишек Челябинска. Их вклад в завоевание бронзовых 
медалей в 1993-м и 1994-м годах неоценим. Болельщики со стажем до сих пор 
помнят, как гремел дворец спорта "Юность", когда там скандировали имена 
Валерия Карпова и Павла Лазарева. Тогда же они выступали на международном 
уровне, представляя Россию и Челябинск на матчах сборной. К сожалению, они 
оба легендарных хоккеиста ушли из жизни очень рано. Память о них навсегда в 
наших сердцах", - указано на официальном сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3927587-traktor-podnimet-na-arene-
stjagi-karpova-i-lazareva-pered-matchem-s-amurom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов признан спортсменом года в Татарстане (Чемпионат.com, 
Москва, 18 декабря 2019) 
Капитан "Ак Барса" Данис Зарипов признан спортсменом года в Татарстане - 
церемония вручении премии "Спортсмен года" прошла в концертном зале 
Поволжской академии физкультуры, спорта и туризма. 

https://www.championat.com/hockey/news-3927463-19-dekabrja-moskovskoe-dinamo-provedjot-torzhestvennuju-ceremoniju-v-chest-cvetkova-i-soina.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927463-19-dekabrja-moskovskoe-dinamo-provedjot-torzhestvennuju-ceremoniju-v-chest-cvetkova-i-soina.html
https://allhockey.ru/news/show/373133-19_dekabrya_moskovskoe_Dinamo_provedet_ceremoniju_v_chest_Cvetkova_i_Soina
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-18-19-dekabrya-moskovskoye-dinamo-provedet-torzhestvennuyu-tseremoniyu-v-chest-tsvetkova-i-soina
https://www.championat.com/hockey/news-3927587-traktor-podnimet-na-arene-stjagi-karpova-i-lazareva-pered-matchem-s-amurom.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927587-traktor-podnimet-na-arene-stjagi-karpova-i-lazareva-pered-matchem-s-amurom.html
https://allhockey.ru/news/show/373162-Traktor_19_dekabrya_podnimet_na_svoej_arene_styagi_Karpova_i_Lazareva


 

 

"Очень приятно получать такую награду, неожиданно. Хотелось поблагодарить 
всех тех, кто положительно смотрел в мою сторону, и, конечно, пожелать удачи 
и упорства всем молодым спортсменам, начинающим, профессионалам и 
любителям. Награда по-своему значима для меня − она, на самом деле, не 
первая, но лично на этом мероприятии я присутствовал впервые. Для меня как 
для профессионального и успешного хоккеиста эта награда − доказательство 
моей работы, труда, здоровья и того, что я шел по правильному пути, и вот я 
здесь со статуэткой лучшего спортсмена года. Не буду скрывать, каждый выход 
на сцену для меня волнителен: намного легче выходить на лед перед тысячами 
болельщиков", - цитирует Зарипова официальный сайт "Ак Барса".  

https://www.championat.com/hockey/news-3927727-danis-zaripov-priznan-
sportsmenom-goda-v-tatarstane.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 18 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 декабря 2019 К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-3927727-danis-zaripov-priznan-sportsmenom-goda-v-tatarstane.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927727-danis-zaripov-priznan-sportsmenom-goda-v-tatarstane.html
https://allhockey.ru/news/show/373179-Kapitan_Ak_Barsa_Zaripov_priznan_sportsmenom_goda_v_Tatarstane
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-18-kapitan-ak-barsa-zaripov-priznan-sportsmenom-goda-v-tatarstane
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaripov-sportsmen-goda-v-tatarstane-1623679/
https://www.sports.ru/hockey/1081489341.html

